
CÂMARA MUNICIPAL DE ITAGUAÇU 
  Instalada em 28 de Março de 1915 

CNPJ 31776529/0001-25 
Av. 17 de Fevereiro, 324   –   Tel.: (27) 3725-1255                                                                                                                                         

                   CEP 29690-000   -    Itaguaçu    -    Esp. Santo  

 
Ata da quinta sessão ordinária da Vigésima Legislatura da Câmara Municipal de Itaguaçu. 
Presidência: Cristian Casagrande Hanstenreiter. Aos vinte e cinco dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e cinco, reuniu-se às dezoito horas na Câmara Municipal para a 
realização da quinta sessão ordinária. Feita a chamada regimental pelo primeiro secretário, 
excelentíssimo senhor Márcio Baitella, responderam os edis: Ana Brígida Fraga Sad de 
Menezes; Anderson Cleber Fernandes Salles; Cristian Casagrande Hanstenreiter; Gelson 
Luis Gobbo; Márcio Baitella; Natal Antônio Casagrande; Odélio Aparecido Paulista; Orlando 
Alves dos Santos Netto; Willian Gomes Ferreira. Havendo coro regimental, em nome de Deus, 
invocando a sua proteção, declaro aberto os trabalhos da presente sessão. Leitura da bíblia 
com o vereador Anderson Salles. Expediente do dia. Está em votação as atas da 8ª, 9ª, 10ª, 
11ª sessões extraordinárias que já foram disponibilizadas aos senhores vereadores e à 
senhora vereadora. Os senhores vereadores e a senhora vereadora que aprovam 
permanecem sentados. Aprovado por 8 votos a zero. Leitura dos expedientes recebidos pela 
casa. O ofício do senhor prefeito respondendo aos requerimentos e indicações encaminhadas 
pelos senhores vereadores e pela senhora vereadora. Os ofícios estão enumerados, dos 78 
ao 83, 85 ao 100, 121 ao 123, 129, 130 ao 138, 143 ao 147, 149, 151, 152, 154 ao 157. 
Ofícios números 174 e 175, do senhor secretário Municipal de Educação e Cultura, 
respondendo as indicações dos senhores vereadores Anderson Cleber Fernandes Salles e 
William Gomes Ferreira. Os senhores vereadores e a senhora vereadora que tiverem 
interesse no conhecimento do teor dos referidos ofícios, este Secretário informa que os 
mesmos estão disponíveis junto à Secretaria desta Câmara Municipal para acesso. O uso da 
tribuna popular. Considerando o requerimento de uso da tribuna popular protocolado na 
Câmara Municipal de Itaguaçu, no dia 21 de março de 2025, e definido por este presidente 
no dia 21 de março de 2025, concedo a palavra à senhora Enelzabeth Iglesias Brito, eleitora 
e residente neste município, para pronunciar-se no prazo de 15 minutos exclusivamente sobre 
esclarecimento sobre falta de medicamentos, demanda reprimida de exames de 
ultrassonografia questionadas pelo vereador William. Quero cumprimentar e agradecer a 
mesa diretora, em nome do excelentíssimo senhor presidente Cristian, vice-presidente 
vereador Natal e o secretário Márcio, por me dar oportunidade. E ainda eu quero 
cumprimentar o senhor William, que na sexta-feira me procurou e falou se eu estivesse 
disponível para vir aqui. Jamais eu pensei que eu fosse precisar de falar o que eu vou falar 
hoje, pensei em falar outras coisas. Quero ainda cumprimentar na pessoa do William, todas 
as autoridades presentes, todos os secretários presentes. Eu sei o trabalho árduo que cada 
um de vocês tem, porque eu sofri na pele. Quero cumprimentar ainda a assessoria jurídica 
dessa casa de leis, no nome da Vivieni, quero cumprimentar a todos os servidores desta 
casa, em nome da Cândida, que é minha amiga e irmã. Quero cumprimentar ainda a toda a 
população de Itaguaçu e aos presentes aqui, os que estão assistindo pelo YouTube. 
Desculpa, quero cumprimentar também o Excelentíssimo senhor Darly, prefeito aqui 
presente. Então, gente, eu tinha preparado uma outra coisa para falar aqui hoje, mas diante 
dos fatos ocorridos no sábado, eu mudei um pouco a minha fala, e eu vou fazer 
esclarecimentos aos vereadores e a toda a população pela falta de medicamentos e exames 
por mim, a Neuza, ex-secretária. Eu fiz uma cópia do que eu vou mostrar aqui e pedi para 
entregar para cada vereador. Pode passar, Cândida. Então, primeiro, eu vou estar falando da 
questão dos medicamentos. Os ofícios que eu recebi, porque quando a gente estava no 
período de transição, eu vou falar para vocês, que eu vi os meus colegas secretários todos 
preocupados, e eu vou falar para vocês. Meu marido está ali de prova, foi o momento mais 
fácil. Por quê? Não fui eu que fiz a transição. Eu tinha gestores que trabalhavam comigo, e 
eu pedi, fiz uma reunião com todos os gestores e dei um prazo para eles me entregar. Cada 
um que era responsável por um setor. E no setor da farmácia, eu recebi de todos, no setor 
da farmácia, eu recebi o ofício no dia 18 de novembro, que a minha transição foi no dia 21. 
Foi uma das primeiras. E o ofício que mostra aí, esse primeiro, que disponibiliza falando da 
farmácia básica. Em resposta ao meu ofício pedindo para eles fazer toda a questão de todo  
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o levantamento de medicamentos, o senhor responsável técnico me respondeu, sobre os 
itens 6, segue em anexo os relatórios de estoque atualizados, tanto na farmácia básica, bem 
como a lista de medicamentos em falta. Que é disponibilizada a cada 15 dias no portal da 
transparência. Quando as possíveis faltas de medicamento, já cito a própria lista de falta de 
medicamentos e os medicamentos que encontro com baixo estoque. Clortalidona, 
levotiroxina, cloreto de sódio. O outro ofício, dia 18 de novembro, relacionado à Unidade 
Municipal de Urgência e Emergência Nossa Senhora da Boa Família, quantas possíveis faltas 
de medicamentos, nenhum medicamento que está presente no carrinho de emergência se 
encontra em falta. Ou que possa impossibilitar a prestação de socorro, no entanto, alguns 
medicamentos de uso secundário, como vitaminas do complexo Dramin injetável, estão com 
baixo estoque, mas é possível a troca dos mesmos por outras medicações ou optar pelo uso 
de medicamentos via oral. Todas duas assinadas pelo responsável técnico. A lista que eu 
disponibilizei, eu tenho a cópia aqui e eu acredito que o secretário atual também tem a cópia, 
porque eu entreguei essa cópia na mão dele, e ela está com a data do dia 19 de novembro, 
emitido pelo funcionário responsável. Se os vereadores também quiserem a cópia dessa 
listagem, eu também posso passar. Pode passar, Cândida. E, também eu tenho em mãos a 
cópia da ata da reunião de transição. Entreguei para cada um de vocês, eu não vou ler, é 
muita coisa. Ela está aqui. Em nenhum momento ele cita, me perguntando sobre a situação 
epidemiológica no momento com a data do dia 21 de novembro de 2024. Eu pergunto a vocês 
aqui, vocês pensam por que ele não me perguntou naquele momento? Alguém aqui saberia 
me responder? Muito simples. Porque naquele momento nós não estávamos vivendo num 
surto de Oropouche, onde nós iniciamos o surto no mês de dezembro, após a transição. Pode 
passar, Cândida. Tem a assinatura dele, essa é uma cópia, não está assinada, mas ele tem 
essa ata. Pode passar. Sobre a existência de ata, eu não preciso nem me justificar, porque o 
próprio justificou que tinha, só que ele errou, falando que precisava fazer adesão. A ata é 
uma compra compartilhada pelo consórcio, não precisa fazer adesão, porque ela já existia. 
Eu não preciso me justificar. Sobre os exames de ultrassonografia, que ele falou que tem uma 
demanda reprimida. Os dados do consórcio estão lá e vão provar. Eu não tenho hoje acesso, 
mas fica tudo no sistema. O único mês que não foi feito ultrassom foi no mês de dezembro, 
sabendo-se que no fechamento de gestão, aqui nós estamos com os gestores, o 
Excelentíssimo Prefeito foi gestor por dois mandatos, e ele sabe o que é fechamento de um 
mês, no mês de dezembro, eu tinha até o dia 10, somente pelo decreto que eu poderia 
empenhar. Não justificaria eu trazer um exame de ultrassom naquele mês, pelo Dr. Douglas, 
que ele vinha mensalmente. O único mês foi esse. E era feita na faixa de 250 a 300 meses. 
O relatório do consórcio vai provar isso. Pode passar. O governo do Estado lançou, no ano 
de 2023, e avançou isso aqui foi em 2024, o Miguel, em reuniões, em várias reuniões, e nós 
tivemos uma reunião, eu tenho foto delas, que eu posso provar, com o superintendente. Ele, 
passando para a gente, queria colocar uma meta para que as ressonâncias, tomografia, 
fossem realizadas com 100 dias. Isso já era de se esperar, no vídeo, o gestor fala que ele 
zerou a fila. Quem zerou a fila foi o governo do Estado. Exame de média complexidade, e 
alta complexidade é responsabilidade do gestor do Estado. Sim, é nossa responsabilidade, e 
nós, gestores, em atas, que vocês podem procurar pelo COSEMES, de todos os 
secretariados, está em ata, essa discussão desse levantamento de ressonância tomografia, 
que a gente já vinha cobrando desde 2023, porque eles, através de um protocolo, eles 
proibiram os médicos do PSF realizar pedido de ressonância tomografia. Por quê? Porque 
resistia uma demanda reprimida muito alta. Pode passar. Isso aqui é uma fala do Miguel, ex-
secretário, hoje atual Thiago. Estamos num esforço intenso para enfrentar os desafios 
impostos até hoje pela sobrecarga sofrida pelo sistema de saúde por ocasião da pandemia 
da COVID-19 e também para atender ao enunciado em 93 do Conselho Nacional da Justiça, 
que estabelece que no sistema único de saúde a espera por consultas e exames não deve 
ser superior a 100 dias. Com essa nova estratégia, queremos reduzir o tempo de espera e 
melhorar a qualidade do atendimento, disse o secretário estadual de Saúde, Miguel Duarte.  
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Pode passar. Aí eu coloquei o link para todos os vereadores assistirem a essa matéria 
completa e comprovar que esse pacto foi feito entre os gestores em 2024. E aqui, finalizando, 
como eu iniciei, eu finalizo. Agradecendo a Deus por tudo. E uma reflexão para ser feita. 
Porque eu quero, gente, falar de coração, eu quero o avanço do nosso município. Quando eu 
peguei a saúde, eu peguei ela numa fase ruim, nem por isso eu fui para redes sociais 
choramingar e falar nada. Eu arregacei as mangas, junto, principalmente, com a minha amiga 
Rose, farmacêutica na época, que chegava no gabinete, que a senhora vereadora, Brígida, 
é prova. Porque a senhora fez parte daqueles momentos. Onde ela chegava desesperada, 
faltando medicamentos no hospital, porque não tinha atas. Você foi prova disso, Brígida. Você 
esteve comigo junto naquela luta. Você chorou comigo, como vice-prefeita, e eu quero deixar 
essa reflexão. Porque, gente, vamos lutar, vamos trabalhar, vamos arregaçar as mangas. 
Vamos parar de lamentar, de chorar e falar que eu não posso. Vamos falar, eu consigo, eu 
assumi a Secretaria de Saúde, eu posso, eu consigo. E foi isso que eu falava todos os dias 
com meu marido. Meu marido falava assim, você está ficando lá até 10 horas da noite, você 
vai dormir lá? Eu falei, se for preciso, eu vou. Porque todo mundo sabe, quem trabalhou 
comigo, que eu já estive no hospital meia noite, uma hora, duas horas, três horas da manhã. 
Eu dava o sangue pela saúde de Itaguaçu. Quando eu cheguei, não tinha cadastros, essa 
casa de leis está aqui, o ex-presidente Odélio Cocó, que me forneceu estagiários dessa casa 
para me ajudar no cadastro da população de Itaguaçu. E eu entreguei isso tudo documentado 
para o atual secretário. Eu imaginei que eu ia gastar um ano, porque quando eu peguei para 
fazer os cadastros, funcionários efetivos, não vai dar certo. Abriu um armário e pegou, caindo, 
fichas de cadastro, eu falei assim, essa palavra não existe no meu vocabulário. Eu posso, eu 
consigo. Não eu, porque o meu Deus que está em mim me ajuda fazer tudo, é ele que me 
orienta, que me dá sabedoria. O conhecimento a gente vai estudar, vai em livros, mas a 
sabedoria é somente Deus que dá ao homem. E aí eu quero essa reflexão, em 2 Timóteo 17. 
Porque Deus não nos deu um espírito de covardia, mas de poder, de amor e de moderação. 
Vamos unir poderes executivo e legislativo, judiciário, ministério público, para o bem do nosso 
município. Eu quero o melhor SUS para Itaguaçu, sem mentiras, sem enganação. É isso que 
eu tinha para falar. Boa noite, me desculpa, mas eu sempre meio meu sono mesmo. Eu queria 
passar um vídeo. Eu tinha muitas coisas para passar, mas eu falei com a minha filha, vou 
separar umas fotos aqui, faz um vídeo, mas não quero muito grande. Ela colocou um vídeo 
de 40 segundos só. Mas, gente, é muito mais. É muito mais trabalho. Eu sempre fui elogiada 
nos PADs pela doutora Patrícia. A gente sempre bateu metas e sempre mais e mais e mais. 
Eu fico triste quando eu ouço certas conversas, mas eu não vou falar aqui, porque eu não 
sou de falar conversa fiada. Eu sou de mostrar fatos como eu trouxe fatos e pude provar 
através de ofícios. Então, aí fica a critério de vocês. E se eu precisar tomar algumas outras 
providências, eu, Neuza, mas eu não sei, eu vou deixar para a mão de Deus. Eu ia colocar 
um som, mas eu falei assim, vou deixar em silêncio, só para a gente refletir e ver as ações, 
que foram pouquíssimas, tá, gente? Porque quem quiser ver, eu tenho um pen drive, mas um 
monte lá, arquivado, de muitas fotos. Aproveitando o que ela falou, eu só queria dar um alerta 
para as pessoas, quando elas compartilhar, curtir, principalmente fake news, sem dados 
comprobatórios, tome cuidado, gente, isso é crime, tá? É... Olha o vídeo aí, olha só. O 
secretário, você no primeiro ano fazendo isso, normalmente você faz no último ano de gestão. 
Né? Nosso núcleo de referência, de saúde mental, ações da vigilância na época da pandemia, 
onde as equipes tinham que dar conta dos serviços e da vacina. Nós fomos de nota 3 para 
10 no município. Inauguração, reforma, Caparaó, Laranjal, equipamentos, qualidade de vida, 
de trabalho para os servidores. Em muitos lugares não tinha ar-condicionado. Implementação 
do serviço de prótese, né? Que foi um dos últimos serviços que a gente implantou no 
município, onde nunca teve. E quando eu iniciei, só dois municípios do estado têm. Gente, 
que dó. Essa qualidade de vida, autoestima para a pessoa, ela poder sorrir, mastigação. Eu 
amo o SUS e eu vou defender o nosso SUS, porque eu sou usuária do SUS. Eu não tenho 
plano de saúde. Muito obrigada a todos. Obrigado, senhora Neuza. A presidência franqueia 
a palavra aos senhores vereadores para pronunciamentos diversos. A palavra está franca. 
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Com a palavra, o vereador Anderson Salles. Cumprimento o excelentíssimo presidente, os 
nobres colegas vereadores, cumprimentar o prefeito, Darly Dettmann, a pessoa do prefeito, 
cumprimentar todos os secretários que estão aqui conosco, o nosso público aqui presente e 
todas as pessoas que estão nos assistindo através dos canais do YouTube. Presidente, 
primeiramente agradecer a Deus pela nossa viagem à Brasília. Agradecer a viagem à Brasília 
e não tem como deixar de agradecer o nosso abençoado deputado que nos recebeu. Só pelo 
nome já dá para ver que o deputado é abençoado, deputado Messias Donato, pelo nosso 
acolhimento na sua casa. E nos recebeu muito bem em seu gabinete. Agradecer deputado 
Evair de Melo pelo carinho que nos recebeu também. Visitamos os gabinetes dos nossos 
senadores. Vários pedidos nós levamos, e tenho a certeza, presidente, nobres colegas, nosso 
colega Márcio não pôde estar com a gente, mas população de Itaguaçu, a nossa união mostra 
a partir dos pedidos que nós levamos. Apesar do Márcio não ter nos acompanhado, o seu 
nome, Márcio, foi em cada pedido que a gente levou. Sabemos que você não teve como ir. 
Mas esteve aqui torcendo por nós, torcendo por Itaguaçu, porque tudo que vier para Itaguaçu 
é bom para o nosso povo. Eu não ia fazer menção ao acontecido, ao vídeo ocorrido no final 
de semana, mas infelizmente as coisas foram se agravando. E eu falo que é difícil muitas 
vezes, presidente, nobres colegas, população que nos assiste. A gente muitas vezes tem 
uma ação com uma intenção, que foi muito clara, e isso acaba sendo distorcido e envolvido 
em uma coisa que desde o começo, desde o meu primeiro pronunciamento eu disse, que a 
gente tem que deixar a política de lado e cada um trabalhar para o bem do nosso município. 
O nosso Secretário de saúde me ligou depois das postagens que nós fizemos e na hora que 
ele me ligou eu escutei o seu relato, a sua indignação devido à postagem. Nós havíamos feito 
uma postagem, depois o Toinzinho, se achou no direito de fazer outra e eu também 
compartilhei, confesso que compartilhei até sem ler, viu Toinzinho, aquilo que você tinha 
compartilhado. E quando o vice-prefeito me ligou, falando que ele se sentiu ofendido com a 
postagem, que ele iria fazer uma justificativa, ele falou que era em relação à postagem do 
Toinzinho. Só que quando eu fui ver a postagem, eu vi que a postagem Toinzinho, se ele 
disse que o seu escrito teve sentido duplo, o vídeo dele também. E eu queria ler aqui para a 
população a postagem sua Toinzinho, aquilo que você escreveu. Hoje realizamos visitas 
técnicas nas repartições da Secretaria Municipal de Saúde, fiscalizando a falta de 
medicamento na farmácia básica. Na regulação, a demora na marcação de exames, como 
ultrassonografias, e outras reivindicações da nossa população. Câmara Municipal de 
Itaguaçu, trabalhando em prol do povo. Juntos somos mais fortes. Essa é a postagem que o 
Secretário se disse ofendido. Me desculpa, eu não consigo ver nisso aqui uma ofensa. E 
tivemos na secretaria agradecer a recepção. Fomos muito bem tratados, e quando nós 
chegamos na Secretaria, nós colocamos a nossa intenção. Que a nossa intenção não era 
fazer como acontecia na gestão passada. Porque muitas vezes a farmácia básica, população 
de Itaguaçu, a gente tem consciência. Que muitas vezes não consegue ter todos os 
medicamentos lá. Eu tenho consciência disso. Mas eu vi por várias vezes o vereador usar a 
tribuna da Câmara para falar a respeito da falta de medicamento, e a minha intenção não era 
essa. Eu acho que criou-se um cavalo de batalha em algo muito simples. E logo quando nós 
chegamos lá foi isso que foi colocado. A gente está aqui por quê? Porque várias reclamações. 
Várias pessoas reclamando que não tinha medicação. Agora se tem medicamento ou não 
tem, você só consegue ter certeza quando você vai lá. E eu falei para o Secretário, falei 
Secretário a nossa intenção aqui é te ouvir, a nossa intenção não é ocupar a tribuna da 
Câmara para falar não. E o bacana que o Secretário ele deu a sua justificativa. Não a que ele 
deu no vídeo. Ele não falou nada com a gente a respeito do que ele falou no vídeo. Ele falou 
que o medicamento tinha sido comprado e estava aguardando chegar. Para mim tinha sido 
dado por satisfeito, só para mim não, pelos colegas também. Mas a obrigação da gente era 
vir e fazer uma postagem. A postagem que o Cristian fez e nós compartilhamos foi até 
relatando que o medicamento tinha sido comprado e talvez ia chegar. A postagem sua, 
Toinzinho, eu não vejo ofensa nela. Mas eu queria frisar algumas falas aqui que foram ditas 
pelo nosso secretário. O secretário disse no vídeo que foram divulgadas algumas informações 
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que distorcem a realidade. E me fica um ponto de interrogação. Qual a distorção do nosso 
escrito? A distorção é que não está faltando remédio na farmácia básica? Porque realmente 
está faltando. E como eu disse, eu vou tornar a repetir. Criou-se um problema em cima de 
uma coisa simples. Nada disso precisava estar acontecendo. Então, nobres colegas, se 
distorceu a realidade, foi nós que fomos lá ou foi a população que está reclamando. E hoje 
eu tive o capricho de, novamente, procurar saber. No dia que fomos lá, faltava 49 itens. Agora 
falta, e o secretário disse, falou, olha, compramos, essa lista tem que ser atualizada. Por isso 
que eu falo, criou-se um cavalo de batalha à toa. Já compramos um pouco, temos que 
atualizar a lista. E a lista foi atualizada. Mas continua em falta. Não estou culpando o 
secretário pela falta, a Neusa veio aqui, se explicou, se justificou, porque se sentiu ofendida. 
Mas a minha ofensa é diferente. Porque se distorceu os fatos, foi esse vereador que distorceu. 
Ou foi alguma das pessoas que me procuraram, que talvez foi na farmácia, pegou o remédio 
e ligou pra mim e mentiu. Ou talvez esse vereador contou alguma mentira. Ele distorceu o 
fato, mas realmente faltam alguns medicamentos lá. E o pior ainda iria acontecer. Um nobre 
funcionário da nossa prefeitura, ele fez uma postagem, e hoje o mais engraçado é que ele 
tentou se justificar. Só que aí ofendeu ainda mais. Ele escreve assim, importante 
trabalharmos com fatos concretos na comunicação. E sempre minimizar a possibilidade de 
novamente distorções. Que possam ser usadas para criar, e aí pegou mais pesado irmãos. 
Caros amigos, população de Itaguaçu. Para criar uma narrativa mentirosa, agora eu queria 
perguntar ao autor dessa postagem. Ao nobre secretário. Porque o funcionário se justificou, 
o funcionário estava fazendo um curso, e o curso falava sobre fake news. Mas só que por 
coincidência o funcionário usou a foto do vídeo do vice-prefeito. Então o funcionário me 
chamou de mentiroso. Ou o funcionário chamou você população de Itaguaçu. A você que foi 
lá na farmácia básica. E talvez você foi lá pedir uma dipirona. Estou dando um exemplo. Eu 
não sei quais os medicamentos que estão faltando. Talvez a você que foi lá pedir um 
medicamento. E bateu lá e esse medicamento não tem. Talvez esse funcionário chamou você 
de mentiroso. A quem esse funcionário chamou de mentiroso eu não sei. Agora eu espero, 
muito boa a presença do prefeito aqui nessa noite. Eu espero por parte da administração. 
Uma retratação. Porque eu acho que a gente merece respeito. Essa casa de leis merece 
respeito. Esse fato não era para ter chegado até aqui. Esse fato chegou até aqui porque as 
coisas se agravaram. E o vice-prefeito, o nosso secretário ainda teve coragem de falar. Não, 
mas eu não estou falando para você. Mas então população, essa mensagem de sentido 
duplo. Ela me ofende, eu me sinto ofendido por ela. Eu espero que o secretário ele se retrate 
comigo. Porque eu fui lá de um modo muito cortês. Porque se for a população de Itaguaçu, 
público que nos assiste aqui nessa noite. Se for o prefeito, que a gente como vereador, eu 
disse desde o primeiro dia de mandato. Acabou para mim em 40 e 11, só que parece que 
algumas pessoas ainda ficam revivendo isso. Tudo que tem sido. Tudo que tem vindo do 
executivo, tem sido tratado com carinho por parte dessa casa de leis. Então eu espero um 
pouco de respeito também. Por parte da administração. Por parte do secretário. Por quê? 
Porque eu senti que isso aqui era como se eu estivesse colocando a mão na porta. E falasse 
assim. Olha, não vem aqui não. Porque eu comparo a administração, prefeito. Nobres 
colegas. Como uma família. Só que dentro da sua casa. A partir do momento, que você não 
puder reclamar. Que você não puder cobrar uma simples coisa. Como que fica essa família? 
Como que fica a convivência dentro dessa casa? Agora eu quero que vocês se coloquem. 
Obrigado, presidente. Eu quero população, nobres colegas, que vocês se coloquem no nosso 
lugar. Ser taxado como mentirosos, hoje os grupos que existem na nossa cidade. Explodiu 
as publicações. E um fato simples. Virou um rebuliço tão grande. Então eu espero que isso 
não aconteça mais. Eu sou uma pessoa que eu prezo por respeito. Procuro respeitar as 
pessoas. Mas também eu quero ser respeitado. E graças a Deus, por onde eu passo. Por 
onde eu passo. Eu construo meu nome, por onde eu passo. As pessoas vão encontrar boas 
referências de mim. Obrigado, presidente, por essa palavra. Por esse desabafo. Não teria 
como a gente passar. Sem deixar esse esclarecimento. Porque acaba que palavras 
distorcidas, como disse a postagem. Elas acabam ofendendo. Muito obrigado. Bem, como o 
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novo vereador Antônio Salles falou, é do conhecimento de muitos. Semana passada, entre 
os dias 17 e 20 de fevereiro. Estivemos em Brasília, capital federal. Visitando deputados, 
senadores, ministérios. Em busca de melhorias e recursos para o nosso povo. Quero então 
agradecer a cada deputado. E a cada senador. E a cada servidor da Câmara dos Deputados. 
A cada servidor do Senado Federal. E ao povo hospitaleiro de Brasília. Por ter nos recebido 
de tão bem. E de maneira tão receptiva, neste momento, quero agradecer em especial, aos 
deputados Messias Donato e Evair de Melo. Pela hospitalidade em nos receber, e pelo 
diálogo aberto. Confiante de otimismo e democrático que nos ofereceram. A população 
Itaguaçuense informa que trabalhamos incessantemente sempre para buscar e trazer o 
melhor para vocês e por vocês. E pode ter certeza, nobre vereador Márcio, você não pôde ir, 
mas a gente pegou. Fizemos o nosso melhor lá. E melhor para Itaguaçu, tá bom? Continua a 
palavra. Com a palavra, presidente. Com a palavra, nobre vereadora Ana Brígida. Boa noite 
a todos. Agradecer a Deus por mais essa sessão. Saudar o senhor presidente, toda a mesa 
diretora, nobres colegas vereadores. Saudar e agradecer aos funcionários dessa Casa de 
Leis. Aos aqui presentes. Na pessoa do prefeito Darly, da Maria Nilva, Secretários Municipais, 
daa ex-secretária Neusa, e aos que nos assistem nas redes sociais. Eu quero agradecer ao 
presidente, a todos os nobres colegas, ainda pela homenagem que a mim foi feita na última 
sessão em homenagem às mulheres, agradeço de coração. Gostaria de externar os meus 
sinceros sentimentos. A família da amiga e irmã Gemima. São exemplos de vida para mim, 
servos de Deus fiéis. Eu vivi experiências de vida junto às orações deles. Pela minha vida e 
pela minha família. Então, eu desejo fortalecimento e fé. Ao seu Júlio, a Kátia, a Belzinha. 
Tenho amor verdadeiro por essas pessoas. Eu tenho certeza que ela está nos braços do 
nosso Deus, parabenizar o diretor do SAAE, Lico Buss. Parabéns pela belíssima caminhada 
ecológica. Parabéns a toda a equipe. E a todos que colaboraram para que esse evento 
acontecesse. E a finalidade, a importância, é a conscientização da água em nossas vidas. 
Como todos aqui já falaram, estivemos em Brasília, a capital política administrativa do nosso 
país, em busca de recursos, fomos muito bem recebidos, de forma muito cordial, por 
deputados, senadores, assessoria, só temos a agradecer. O município só tem a agradecer 
pelos nossos dias de trabalho lá e pela recepção e como fomos atendidos. Mas eu também 
não poderia me remeter aos 40 anos de redemocratização do Brasil. Foi celebrado agora no 
dia 15 de março de 1885. Nós estivemos em Brasília, a todo o corredor que passávamos, 
tinha lá os dizeres dos 40 anos de redemocratização do Brasil. Por que estou falando sobre 
isso? Porque hoje nós estamos aqui, nós podemos votar, ser votados, porque representamos 
o povo, o povo é soberano hoje, e o povo hoje tem liberdade, o poder emana do povo. 
Tivemos referências, ícones nessa luta, que, através do seu nome, representaram tantas 
pessoas, como Ulisses Guimarães, Tancredo Neves, Sarney, que, inclusive, foi 
homenageada em uma sessão quando estivemos lá. O que dizer da democracia? A 
democracia é um compromisso nosso, do nosso dia a dia. Temos que lutar e continuar 
lutando por essa normalidade de um Estado democrático de direito. A democracia é o único 
caminho legítimo para assegurar a nossa liberdade e foi consolidada pela nossa Constituição 
Federal, a nossa Carta Cidadã, que trouxe liberdade, dignidade, democracia, justiça social e 
que seja cumprida na sua íntegra. São quatro décadas vividas sob o ar puro da democracia. 
Nas palavras do presidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta, abre aspas “A maior de 
todas as injustiças é privar seu povo de sua liberdade.” Fecha aspas. Só através da 
democracia garantimos a liberdade. Nas palavras de José Sarney, abre aspas, “Como ideal 
democrático e se remetendo ao Tancredo Neves, o verdadeiro político, o político de verdade, 
está acima da política e sempre visando o interesse de todos.” Viva a democracia. Eu gostaria 
de fazer uma menção, parabenizar a ex-secretária de Saúde pela explanação sobre a gestão 
dela na saúde do município. Neusa, é importante trazer as informações, como eu estou 
dizendo aqui, o político de verdade está acima da política e sempre visando o interesse de 
todos. Como você bem disse, Neusa, nós entramos em uma gestão, sofremos, lutamos, 
guerreamos, choramos, sabemos das necessidades às quais passamos durante o tempo que 
eu estive lá, e esse tempo não foi muito. Enquanto entendíamos que princípios da 
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administração pública estavam sendo atendidos, legalidade, impessoalidade, moralidade, 
publicidade e eficiência, nós estávamos presentes na gestão. A partir do momento que eu 
percebi que isso não estava mais sendo a finalidade, e, com todo respeito, cabe a minha 
decisão de não estar fazendo parte, estar presente nos setores da Prefeitura Municipal, mas 
eu estou aqui para parabenizar a todos os secretários da gestão anterior, dessa nova gestão, 
como a ex-secretária bem disse, não é fácil ser um secretário municipal, não é fácil ser um 
prefeito, não é fácil ser um vice-prefeito, não é fácil ser um vereador, mas eu acho que, a 
partir do momento que nos tornamos pessoas públicas, nós temos o dever e o compromisso 
com a sociedade. Mas, assim, Neusa, com todo respeito ao seu trabalho, e de toda a equipe 
de funcionários à época, como você bem disse, nós chegamos no momento da gestão, 
passamos por angústias, mas, ao meu humilde pensamento, eu acho que não gostaríamos 
que uma nova gestão, que havia possibilidade, em 2024 passamos por um pleito eleitoral, e 
haveria uma nova possibilidade da anterior gestão continuar, ou a nova gestão assumir, foi 
da vontade de Deus e do povo, que é soberano, nós vivemos numa democracia e um governo 
do povo, que o prefeito Darly e o vice-prefeito Mário fossem eleitos e hoje estão à frente da 
municipalidade. Mas eu acho que, por esse motivo e pela defesa aos seus trabalhos, nós, ou 
a equipe que estava de transição e no momento, não poderia fazer com que uma nova gestão 
passasse pelas mesmas dificuldades. Então, assim, parabenizar ao presidente dessa Casa 
de Leis, e hoje, em uma ligação logo cedo, me posicionei, entrei em contato com ele para 
tirar algumas dúvidas, e quero parabenizar a Cristian, pela sua sensibilidade, quando eu 
entrei em contato com você, ao te indagar, com muito respeito e humildade, porque aqui nós 
queremos o bem um do outro, se um site institucional ou uma rede social ligada à Câmara 
Municipal poderia publicar algo direcionado ou que, no mínimo, se respeitasse à instituição 
Câmara Municipal, porque no meu entender, levantei essa questão a você, que isso é um site 
ou uma rede social institucional. Então, não cabe algo que seja direcionado, mesmo inerente 
aos nossos trabalhos de vereador. Então, assim, eu parabenizo, porque pude acompanhar 
as exposições nas redes sociais, que você, pela sua decisão, dotada de sabedoria e de 
coerência, alterou o texto a qual foi publicado. Então, assim, eu parabenizo o seu ato, porque, 
se foi alterado, é porque não foi adequado. E, assim, e que a gente prime para que essas 
divulgações, institucionalmente, se remetam aos atos da Câmara ou aos eventos, ou às 
atitudes que a gente faça voltados à instituição Câmara Municipal. Obrigada pela palavra. 
Que Deus possa nos abençoar, abençoar a todos. Continua, Franca, a palavra. Palavra, 
prefeito. A palavra, nobre vereador, Willan Gomes. Primeiramente, quero dar uma boa noite 
aos presentes, cumprimentar todos os secretários presentes, cumprimentar o prefeito, a 
mesa diretora, os nobres colegas. Primeiramente, aqui, agradecer a Deus pela minha vida, 
pela minha saúde e por tudo que Ele tem feito em minha vida. Quero dizer que estou feliz e 
grato a Deus por tudo, pela saúde da minha filhinha, enquanto estava em Brasília ela e minha 
esposa passaram por momentos difíceis, mas Deus aprove, com as orações de algumas 
pessoas, deu uma guinada na saúde dela, melhorou, e obrigado pelas pessoas que se 
preocuparam e me ligaram por isso. Também, como é de conhecimento de todos, que nós 
estivemos em Brasília, fomos bem recebidos nos gabinetes ao qual passamos, deputado da 
Vitória, Evair de Melo, outros deputados que passamos, os senadores que nos acolheram lá, 
nos seus gabinetes, e, em especial, o Messias, que é uma pessoa que só temos que elogiar, 
pelo acolhimento no seu gabinete, por colocar a sua assessora à nossa disposição para nos 
levar ao ministério, como parte dos vereadores também foram, alguns ministérios, e 
agradecer a Deus por tudo isso daí, também, como foi dito aqui pela Brígida, nós, da 
Assembleia de Deus, tivemos uma perda enorme, eu falo que, para mim, a Irmã Gemima foi 
uma pessoa essencial na minha vida quando eu cheguei aqui em Itaguaçu. Cheguei em 2009 
conheci minha esposa e, em 2011, casei. Ela foi uma conselheira, ajudava, gostava de fazer 
um gilosinho com carne de boi para mim, doce de giló, e sempre tinha um carinho especial 
pela minha vida. Quando convivemos com pessoas boas assim, às vezes fazemos até um 
questionamento para Deus, mas Deus sabe de todas as coisas. Ele tem um propósito nas 
nossas vidas e a Irmã Gemima estava passando por uma dificuldade muito grande, que 
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estava assolando a sua vida, eu comecei a orar ao Senhor, claro que a gente pede a cura, 
mas Deus sabe o melhor para nós. Ela está nos braços do Pai, foi recolhida, a gente fala que 
descansou no Senhor. O que a gente tem de fazer é orar pela família, pedir a Deus pela 
família, Kátia, o irmão Júlio, a Belzinha, carinhosamente, como a gente chama, Isabel. Que 
Deus venha confortá-los, porque é difícil quando você tem uma perda grande como essa, 
mas que Deus venha consolar o coração dos enlutados, dos amigos, dos familiares. A gente 
não deseja isso para ninguém, quando você perde um ente querido, como era a Irmã Gemima 
aqui na Terra, às vezes algumas pessoas, até tem algum ditado dizer que geralmente só 
reconhece a bondade das pessoas quando morre, mas não, ela foi uma pessoa boa em vida 
e a gente tem só que agradecer a Deus por esses momentos que ela esteve junto conosco. 
Também, gostaria de estar comentando algumas coisas que aconteceram esse fim de 
semana. Como disse o nobre vereador Anderson, não era para ter chegado a esse ponto, 
porque, às vezes, eu sempre falo, muitas pessoas falam assim, a política acaba em 6 de 
outubro, mas para algumas pessoas não acaba não. Porque a forma que é conduzida 
algumas situações eu acho que a pessoa tem que ter um pouquinho de destreza, com 
algumas palavras, para não poder ofender a ninguém, eu me senti muito ofendido com o 
vídeo também, porque compartilhei o status do meu amigo e nobre vereador Antônio 
Casagrande, o Natal, e eu não vi nada demais. Depois eu fui procurado também pelo 
secretário e realmente eu fiz que nem o Antônio, não li. Mas aí depois eu fui ler, não vi nada 
demais, nada de ofensa, como foi na gestão passada. A gente tinha, graças a Deus, eu tinha 
uma amizade muito boa aqui com os vereadores, mas algumas situações eram cobradas, e 
é normal cobrar. Estamos na política para isso mesmo, e a gente é visado. Se a gente erra, 
se a gente acerta, a população cobra da gente. Então eu acho que o vice-prefeito e secretário 
da pasta foi infeliz em algumas falas. Eu não culpo, talvez quem assessorou ele assessorou 
muito mal, e no mesmo dia, o Cristian me mandou uma mensagem e falou assim, Willian, eu 
vou trocar o texto. Eu falei, troca, se tem alguma ofensa, troca, porque eu não gosto também 
de confusão, mas eu fui ler não era nem para você ter trocado, você entendeu? Mas eu 
respeito a sua opinião, e você também não gosta de problema, está aqui para apaziguar. E 
dizer que na sexta-feira eu fiz o questionamento à ex-secretária e pedi para ela falar sobre a 
questão de medicamentos, porque a gente fica preocupado. A gente tem o entendimento que 
acontece de faltar medicamentos, que as empresas não têm só aqui Itaguaçu para entregar, 
tem o Brasil todo para entregar. E a gente tem esse entendimento, mas a condução foi uma 
condução muito mal. Também quero dizer que, pela fala da nobre vereadora, ela fala que 
participou pouco, mas eu acredito que foi quase dois anos que esteve junto com a gente ali 
na gestão. Deu para ver muita coisa boa que foi feita, sei que teve algumas divergências entre 
ela e o ex-prefeito, respeito, não estou aqui para poder me posicionar, tá, vereadora? A gente 
tem que entender, a gente tem posicionamentos, a gente entende, mas a Secretaria de Saúde 
foi muito bem conduzida pela Neusa. A gente foi em Brasília e só tem elogios. Então, algumas 
coisas acontecem, como erros na gestão, acontece, a gente tem que entender isso daí. Mas 
não pode também tudo é ferro e fogo, a gente tem que ter destreza nas palavras, tem que 
saber como lidar com situações, porque senão fica aquele clima ruim, né? Mas assim, mais 
e mais, presidente, agradeço pela palavra e que tenhamos uma ótima sessão. Continua 
franca a palavra. Com a palavra, o nobre vereador Tonizinho Pontão. Cumprimentar aqui ao 
Cristian, nosso presidente, Márcio Baitella, nobres vereadores, pessoas que vão nos assistir 
pelo YouTube, funcionários dessa casa, secretários, executivos do prefeito municipal e 
demais pessoas que estão no plenário. Realmente foi falado aqui, já que atingiu diretamente 
a minha família, eu fui cobrado de não me pronunciar, mas a língua coça. Nós fizemos 
realmente essa visita na farmácia básica e na regulação, uma visita, o seu prefeito cordial 
não foi lá para difamar, pelo contrário, foi uma tentativa de ajudar, como? Justificando para a 
população que a gente era cobrado no momento. E a gente foi muito recebido pela Késsia? 
Késsia. Gostei muito dela, muito bem recebido, explicou, disse que estava aderindo às datas 
e comprando e que alguns remédios estavam com dificuldade de serem entregues e a 
secretária Neuza, ela sabe disso? Que às vezes falta remédio. Então a gente entendeu, 
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saímos satisfeitos, também na regulação, pela Miriam, nos tratou muito bem né vereador 
Willian, não nos acatou de forma alguma, inclusive, quando chegamos na visita, com cinco 
minutos, seu prefeito, o secretário já chegou, não sei se para nos intimidar ou se alguém ligou 
falando, tem vereador aqui na farmácia básica, fiscalizando, querendo tirar, então... Hoje 
realizamos visitas técnicas nas repartições da Secretaria Municipal de Saúde, fiscalizando a 
falta de medicamento na farmácia básica. Na regulação, a demora na marcação de exames 
como ultrassonografias e outras reivindicações da nossa população. Câmara Municipal de 
Itaguaçu, trabalhando em prol do povo, juntos somos mais fortes. 
Essa é a postagem que o secretário se disse ofendido. Me desculpa, eu não consigo ver nisso 
aqui uma ofensa, e tivemos na Secretaria agradecer a recepção, fomos muito bem tratados. 
E quando nós chegamos na Secretaria, nós colocamos a nossa intenção, que a nossa 
intenção não era fazer como acontecia na gestão passada. Porque, muitas vezes, a farmácia 
básica, a população de Itaguaçu, a gente tem consciência que, muitas vezes, não consegue 
ter todos os medicamentos lá. Eu tenho consciência disso, mas eu vi por várias vezes o 
vereador usar a tribuna da Câmara para falar a respeito da falta de medicamento, e a minha 
intenção não era essa. Eu acho que criou-se um cavalo de batalha em algo muito simples. E 
logo, quando nós chegamos lá, foi isso que foi colocado. A gente está aqui, por quê? Porque 
várias reclamações. Várias pessoas reclamando que não tinha medicação. Agora, se tem 
medicamento ou não tem, você só consegue ter certeza quando você vai lá, e eu falei para o 
secretário. Falei, secretário, a nossa intenção aqui é te ouvir, a nossa intenção não é ocupar 
a tribuna da Câmara para falar, não. E o bacana é que o secretário, ele deu a sua justificativa, 
não a que ele deu no vídeo, ele não falou nada com a gente a respeito do que ele falou no 
vídeo. Ele falou que o medicamento tinha sido comprado e estava aguardando chegar, para 
mim, tinha se dado por satisfeito. Só para mim, não. Pelos colegas, também, mas a obrigação 
da gente era vir e fazer uma postagem. A postagem que o Cristian fez e nós compartilhamos 
foi até relatando que o medicamento tinha sido comprado e talvez iria chegar. A postagem 
sua, Toizinho, eu não vejo ofensa nela, mas eu queria frisar algumas falas aqui que foram 
ditas pelo nosso secretário. O secretário disse no vídeo que foram divulgadas algumas 
informações que distorcem a realidade, e me fica um ponto de interrogação. Qual a distorção 
do nosso escrito? A distorção é que não está faltando remédio na farmácia básica? Porque 
realmente está faltando. E como eu disse, eu vou tornar a repetir, criou-se um problema em 
cima de uma coisa simples. Nada disso precisava estar acontecendo, então, nobres colegas, 
se distorceu a realidade, foi nós que fomos lá ou foi a população que está reclamando, e hoje 
eu tive o capricho de, novamente, procurar saber. No dia que fomos lá, faltava 49 itens. E o 
secretário disse, falou, olha, compramos, essa lista tem que ser atualizada, por isso que eu 
falo, criou-se um cavalo de batalha à toa. Já compramos um pouco, temos que atualizar a 
lista, e a lista foi atualizada. Mas continua em falta. Não estou culpando o secretário pela falta, 
a Neuza veio aqui, se explicou, se justificou, porque se sentiu ofendida. Mas a minha ofensa 
é diferente, porque se distorceu os fatos, foi esse vereador que distorceu. Ou foi alguma das 
pessoas que me procuraram. Que talvez foi na farmácia, pegou o remédio e ligou pra mim e 
mentiu, ou talvez esse vereador contou alguma mentira, ele distorceu o fato. Mas realmente 
falta alguns medicamentos lá. Mas o pior ainda iria acontecer, um nobre funcionário da nossa 
prefeitura, ele fez uma postagem, e hoje o mais engraçado é que ele tentou se justificar, só 
que aí ofendeu ainda mais. Ele escreve assim, importante trabalharmos com fatos concretos 
na comunicação, e sempre minimizar a possibilidade de novamente distorções, que possam 
ser usadas para criar, e aí pegou mais pesado, irmãos, caros amigos, população de Itaguaçu, 
para criar uma narrativa mentirosa. Agora eu queria perguntar ao autor dessa postagem, ao 
nobre secretário, porque o funcionário se justificou. O funcionário estava fazendo um curso. 
E o curso falava sobre fake News, mas só que por coincidência o funcionário usou a foto do 
vídeo do vice-prefeito, então o funcionário me chamou de mentiroso, ou o funcionário chamou 
você, população de Itaguaçu, a você que foi lá na farmácia básica, e talvez você foi lá pedir 
uma dipirona. Estou dando um exemplo, porque eu não sei quais os medicamentos que estão 
faltando. Talvez a você que foi lá pedir um medicamento e bateu lá e esse medicamento não 
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tem, talvez esse funcionário chamou você de mentiroso. A quem esse funcionário chamou de 
mentiroso eu não sei. Agora eu espero, muito boa a presença do prefeito aqui nessa noite, 
eu espero por parte da administração, uma retratação. Porque eu acho que a gente merece 
respeito, essa casa de leis merece respeito. Esse fato não era para ter chegado até aqui, viu 
prefeito? Esse fato não era para ter chegado até aqui. Esse fato chegou até aqui porque as 
coisas se agravaram, e o vice-prefeito, o nosso secretário ainda teve coragem de falar não, 
mas eu não estou falando para você. Mas então população, essa mensagem de sentido 
duplo, ela me ofende, eu me sinto ofendido por ela. E eu espero, eu espero que o secretário 
ele se retrate comigo, porque eu fui lá de um modo muito cortês. Porque se for a população 
de Itaguaçu, o público que nos assiste aqui nessa noite, se for o prefeito, que a gente como 
vereador, eu disse desde o primeiro dia de mandato, acabou para mim 40 e 11. Só que parece 
que algumas pessoas ainda ficam revivendo isso, tudo que tem sido, tudo que tem vindo do 
executivo, tem sido tratado com carinho por parte dessa casa de leis, então eu espero um 
pouco de respeito também por parte da administração, por parte do secretário. Por quê? 
Porque eu senti que isso aqui era como se eu estivesse colocando a mão na porta e falasse 
assim, olha, não vem aqui não, não olha isso aqui não. Porque eu comparo a administração, 
prefeito, nobres colegas, como uma família. Só que dentro da sua casa, a partir do momento 
que você não puder reclamar, que você não puder cobrar uma simples coisa, como que fica 
essa família? Como que fica a convivência dentro dessa casa? O nobre vereador, você tem 
mais dois minutos. Obrigado, presidente. Eu quero, população, nobres colegas, que vocês se 
coloquem no nosso lugar, ser taxado como mentirosos, hoje os grupos que existem na nossa 
cidade explodiram as publicações, e um fato simples virou um rebuliço tão grande. Então eu 
espero que isso não aconteça mais, eu sou uma pessoa que eu prezo por respeito, procuro 
respeitar as pessoas, mas também eu quero ser respeitado, e graças a Deus, por onde eu 
passo, eu construo meu nome, por onde eu passo, as pessoas vão encontrar boas referências 
de mim. Obrigado, presidente, por essa palavra, por esse desabafo. Não teria como a gente 
passar sem deixar esse esclarecimento, porque acaba que palavras distorcidas, como disse 
a postagem, elas acabam ofendendo. Muito obrigado. Bem, como o nobre vereador Anderson 
Salles falou, é do conhecimento de muitos, semana passada, entre os dias 17 e 20 de 
fevereiro, eu fui para Brasília, capital federal, visitando deputados, senadores, ministérios, em 
busca de melhorias e recursos para o nosso povo, quero então agradecer a cada deputado 
e a cada senador e cada servidor da Câmara dos Deputados, a cada servidor do Senado 
Federal e ao povo hospitaleiro de Brasília por ter nos recebido tão bem e de maneira tão 
receptiva, neste momento, quero agradecer em especial aos deputados Messias Donato e 
Evair de Melo pela hospitalidade em nos receber e pelo diálogo aberto, confiante de otimismo 
e democrático que nos ofereceram. A população Itaguaçuense informa que trabalhamos 
incensamente sempre para buscar e trazer o melhor para vocês e por vocês. E pode ter 
certeza, nobre vereador Márcio, você não pôde ir, mas a gente pegou, fizemos o nosso 
melhor lá e melhor para Itaguaçu, tá bom? A palavra ao nobre vereador Nando. Presidente, 
vice-presidente, secretário, senhores vereadores, funcionários dessa casa, a pessoa do 
nosso prefeito municipal Dali, acho que todos aqui já foram cumprimentados, já foram citados. 
Vou cumprimento todos os presentes, toda a população que nos assiste ao vivo pelos canais 
do YouTube. Uma boa noite a todos, eu inicio minha fala relacionando a recente oportunidade 
de representar nosso município acompanhado dos nossos vereadores em Brasília, onde 
estivemos em diálogo com os deputados, senadores, diversos ministérios, e essa viagem 
teve um propósito claro, que é buscar recursos e investimentos e parcerias que possam trazer 
melhorias concretas para a nossa cidade. Nós sabemos que a gestão municipal forte, ela 
depende não apenas do trabalho local, mas também de uma boa articulação com o governo 
estadual e federal. Por isso, nós apresentamos projetos que visam fortalecer áreas essenciais 
da nossa cidade, como a saúde, infraestrutura, educação, agricultura, turismo, esporte, enfim, 
várias áreas, vários requerimentos, vários pedidos para reforçarmos demandas importantes 
do nosso município. Destacamos nossas necessidades e buscamos apoio para garantir que 
Itaguaçu continue crescendo e oferecendo mais qualidade de vida para a nossa população. 
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O contato direto com esses representantes em Brasília, ele nos permite reafirmar nosso 
compromisso com o mandato, um mandato atuante e com o comprometimento com o 
progresso. E eu posso afirmar que nós voltamos dessa viagem com perspectivas muito 
positivas e novos caminhos abertos para conquistas importantes. Eu quero ressaltar, 
inclusive, que tive a oportunidade de ir para Brasília desde o primeiro ano do meu mandato e 
esse foi um pouco mais desafiador, que nós tivemos que retomar a credibilidade de conseguir 
recursos para a nossa cidade. Nós passamos por situações complexas e complicadas na 
gestão passada, onde recursos conseguidos não eram entregues de forma que agradecesse 
a quem estava conseguindo e, principalmente, a quem estava mandando, recursos que estão 
parados, inclusive, nos cofres públicos que há agora, com a inclusão de planos de trabalho, 
começou-se a movimentar para que não seja perdido alguns que já foram. Então, alguns 
deputados ainda têm essa resistência em estar encaminhando, mas nós estamos buscando 
a credibilidade novamente, dizendo que a gestão vai utilizar, vai dar o mérito a quem é de 
dever, vai falar o nome do vereador que conquistou o recurso e vai chamar o deputado, o 
senador ou o secretário e governador de quem encaminhou o recurso para a nossa cidade 
para fazer as entregas. Eu espero que, muito em breve, cheguem novas entregas para a 
nossa cidade que, de fato, melhorem a vida das pessoas que aqui residem. Eu preciso entrar, 
eu não posso me omitir de opinar e ter meu posicionamento em relação ao tema abordado, 
não vou entrar em mérito de postagem, de pessoal, mas tenho que me posicionar 
tecnicamente até onde me permite, que alguns fatos de contratos eu ainda tenho que me 
aprofundar um pouco mais, mas eu busquei algumas informações também em relação ao 
que foi falado e em relação a alguns fatos também que já foram postados em redes sociais e 
que causam, às vezes, narrativas. Por isso, eu sempre tenho um cuidado muito grande em 
estar fazendo postagens, eu já tinha esse cuidado, mesmo em uma gestão em que eu 
discordava da maioria das decisões tomadas pelo gestor principal, não postava, usava a 
tribuna, meu local de trabalho, eu preciso aqui defender aquilo que eu acredito, defender 
aquilo que eu acho que é certo ou errado, para não correr o risco de criar narrativas que 
inflamam e, às vezes, narrativas que, às vezes, não condizem com a verdade. Em relação à 
raiva, à questão da mordida do cachorro, eu cheguei a procurar a Secretaria de Saúde em 
relação a esse assunto. Me mostraram, inclusive eu tenho até uma cópia aqui, da nota 
técnica, número 08/22, e o protocolo não era o que a mãe queria naquele momento. A mãe 
queria a injeção rápida, na mesma hora, e o protocolo era de observação do animal por 10 
dias. Isso não foi feito pelo município de Itarana, que automaticamente já aplicou a injeção, e 
isso, inclusive vão receber uma advertência. Então, a gente tem que tomar muito cuidado em 
criar essas narrativas para ser justo com o que tem sido falado. E em relação a 
medicamentos, eu fui um também, sempre visitava farmácia básica, inclusive, antes de ser 
obrigatório a postagem por lei federal, fiz um projeto municipal, não foi sancionado pelo 
prefeito, passou a inserção, mas não foi sancionado pelo prefeito, onde obrigava. O secretário 
da pasta está disponibilizando a listagem daqueles medicamentos que estavam em falta na 
farmácia, e eu tenho que citar que, também, em visita à Secretaria de Saúde, nós podemos 
conversar com diversos profissionais, inclusive com a farmacêutica, e o estoque em sistema, 
que às vezes você tem um relatório do que tem estoque dentro do sistema, mas, na prática, 
aquele estoque não é real. Então, a gente tem que fazer essa contagem para, às vezes, um 
remédio que está lá em estoque no sistema, mil, na prateleira, está com apenas 200. Então, 
esse planejamento tem que ser feito de uma forma mais aprofundada. Mas o que me chamou 
mais atenção em relação a esse tema é que já existia uma ata vigente de setembro, mas não 
cadastraram essa ata para utilizar ela comprando a medicação para que a transição seja feita 
para que uma nova gestão utilize o medicamento em estoque, eu acho que aqui não é deixar 
medicamento para o prefeito ou para vereadores. Nós estaríamos deixando medicamento 
para que a população de Itaguaçu utilize isso. Então, desde novembro, nós já estamos vindo 
com essa medicação em falta, inclusive já recebi várias justificativas também que muitas 
empresas acabam não entregando aquilo que passa por licitação, dá uma ata deserta ou quer 
entregar com data de validade perto de vencer. Então, isso dificulta muito os trâmites. Mas, 
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enquanto legislativo aqui, a gente pede encarecidamente ao nosso agora secretário, que olha 
com bastante carinho para a questão da farmácia básica, a gente sabe que, graças a Deus, 
eu tenho condição hoje de estar comprando os remédios, mas tem muita gente que não tem 
essa condição e que seja feito esse planejamento que está sendo feito já. Já estão chegando 
a 300 mil em medicamento. Uma ata que já foi aderida em janeiro pelo mesmo farmacêutico 
que estava na gestão passada para comprar todos esses medicamentos que estão faltando. 
Espero que todos cheguem para o município para que possamos, assim, estar atendendo a 
população e que isso tenha continuidade desse planejamento, para que não falte, em 
momento nenhum, medicação para a nossa população. Eu acho que minha fala era essa. Eu 
agradeço a todos pela oportunidade.Seguimos firmes o nosso trabalho para o Itaguaçu cada 
vez melhor. Contem sempre com o nosso mandato. Uma boa noite. Continua a franca 
palavra. Uma palavra do nobre vereador Odélio Cocó. Senhor presidente, meus colegas 
vereadores, quero aqui, uma fala especial, cumprimentar os nossos funcionários da Câmara 
Municipal de Itaguaçu. Que Deus abençoe a cada um de vocês, cumprimentar as pessoas 
estão aqui presentes no plenário. O nosso prefeito Darly Dettmann e o vice-prefeito Mario 
João. A dona Nilva, ex-funcionária dessa Câmara Municipal de Itaguaçu, se aposentou aqui 
na Câmara. E a todos os secretários municipais. Senhor presidente, primeiro quero agradecer 
a Deus a cada segundo, cada minuto da nossa vida, e agradecer aos meus colegas 
vereadores, agradecer à população de Itaguaçu, agradecer à Câmara Municipal de Itaguaçu, 
através do nosso presidente, que deu liberdade a cada vereador ir a Brasília lutar pelo nosso 
povo, fomos acompanhados por oito vereadores, a ausência do nosso vereador Márcio 
Baitella. E foi uma viagem maravilhosa. E o nosso objetivo dos oito vereadores é lutar por 
cada cidadão de Itaguaçu, e foram várias visitas importantes, no Congresso Nacional, a cada 
deputado federal, alguns vereadores iam no gabinete, outros iam no outro, visitando a cada 
senador, a mesma coisa. E todos os senadores e os deputados atenderam a cada vereador 
com o maior carinho, com o maior respeito. E quero agradecer aos deputados federais que 
acolheram e deram a oportunidade de nós conversar, dialogar sobre Itaguaçu. Muito obrigado 
a todos. Obrigado aos senadores que sentaram e ouviram aos vereadores ao pedido do 
município de Itaguaçu. E fizemos várias visitas importantes, e nós tivemos a oportunidade de 
ir em três ministérios. O Ministério da Comunicação, o Ministério da Saúde e o Ministério da 
Agricultura. E quer dizer a população de Itaguaçu. A Câmara Municipal de Itaguaçu, fizemos 
a nossa parte de lutar pelo nosso povo. Aqui em Itaguaçu, a telefonia viva aqui está trazendo 
muito transtorno para cada morador de Itaguaçu, você vai ligar no Zap, daí um segundo o 
telefone não funciona mais, ligação não funciona. E os oito vereadores foram lá no Ministério 
lutar pelo povo de Itaguaçu. E lá no Ministério, foi bem acolhido no Ministério da 
Comunicação, os oito vereadores, e os técnicos lá falaram para nós que nós temos que 
procurar a Anatel, aqui no Estado do Espírito Santo, para a Anatel dar a explicação para nós, 
para a Anatel cobrar da viva. Uma outra informação importante que nós tivemos lá nessa 
reunião, a população de Itaguaçu tem que saber, porque lá, até 2028, havia que colocar o 5G 
em todos os municípios do Brasil, até 2028. Mas começa com o município que tem mais 
população. E aí Itaguaçu tem 14.500 habitantes. Então, vai chegar Itaguaçu, mas primeiro 
aonde tem mais população. Meus vereadores sabem do que estou falando, que eles falaram 
isso lá com nós. Então, até 2028, a Vivo vai colocar 5G nos municípios. Mas começa onde 
tem mais população. Então, ele falou assim, para nós termos um pouquinho de paciência, 
que vai chegar Itaguaçu também. Isso é um relato importante para a população de Itaguaçu 
saber também. Mas nós vamos, e nós temos um presidente, quero parabenizar você, Cristian, 
você é um cara simples, um cara humilde, um cara que ouve a gente, é um cara que não leva 
o ódio no coração, não leva a perseguição no coração, você é um cara de diálogo. Então, 
quero parabenizar você, cara. Quer dizer que, pode contar que você é um simples vereador, 
estou do seu lado, para te defender, para estar presente, trocar as ideias, entendeu? Jamais 
eu vou interferir nessa administração, jamais. Porque agora é o Cristian que é o presidente. 
E nós temos que respeitar isso aí, daqui a um dia sai o Cristian e entra o outro. É assim que 
funciona a vida. Então, eu quero parabenizar você hoje, como nosso presidente, tá? Obrigado 
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por você atender, nós estamos muito bem. A todos os vereadores, obrigado, tá? Receba esse 
carinho do vereador Adélio Cocó, tá bom? E aí, quer dizer para a população, aí nós vamos 
esperar, nós vamos pedir ao nosso presidente para marcar uma agenda conjunto na Anatel, 
pedir o nosso assessor jurídico, a doutora Viviane, fazer o ofício para nós, para a Anatel, aqui 
no Estado, mandar para o e-mail da Anatel, e nós vamos pedir ao nosso deputado 
representante para marcar essa agenda com nós, para nós cobrarmos dele a explicação da 
Vivo. E foi uma viagem maravilhosa. E eu quero vir aqui dizer para a população de Itaguaçu 
e meus colegas vereadores, o que é que eu devo falar com vocês? O Toninzinho falou uma 
frase importante, ali que eu concordo com o Tonizinho. Ele falou, sim, que vai fazer uma visita 
à Nova Itaguaçu amanhã, mas ele sabe, lá no Senado Federal, no Deputado Federal, sabe 
que, se o prefeito não estiver alinhado com o vereador, as coisas não acontecem. Então, 
Tonizinho, parabéns. Eu quero dizer para meus colegas vereadores, vou dar o meu 
testemunho, eu vou dar a minha orientação. Cada um de nós tem um voto diferente, cada um 
de nós pensa diferente, cada um de nós age diferente. Mas eu vou agir do mesmo jeito que 
a minha mãe me ensinou quando eu era criança. O mundo dá muita volta. Ninguém sabe o 
dia da manhã. E o nosso mandato é muito rápido. Um exemplo está aqui, a figura Odélio 
Cocó, está acabando o sétimo mandato já, daqui um dia acaba o nosso. As nossas feridas, 
talvez nós falamos com emoção, mas não falamos com razão. E o nosso desejo de defender 
uma causa, vai defender um coração, mas vai ofender uma pessoa. E nós não vamos 
conseguir dormir de noite. Nós vamos dormir de noite, acordando em 10, 10 minutos e 
conseguir dormir com aquele erro que nós fizemos na nossa vida, eu acho que, meus colegas 
vereadores, nós temos um prefeito maduro, um prefeito responsável, e nós temos um vice-
prefeito jovem que estão de porta aberta para dialogar com cada vereador. Eu acho que o 
diálogo e a conversa e olhar dentro do olho e ser parceiro e pedir o prefeito para ajudar é a 
melhor forma de nós caminhar e crescer Itaguaçu. Nós temos o nosso sonho, e nós temos o 
nosso desejo, e nós temos a nossa comunidade, e nós temos o nosso eleitorado. Cada um 
de nós tem esse monte de coisa em volta. Eu represento um povo, você representa outro, 
umas pessoas torcem para você, outras torcem para outras. Mas o nosso objetivo é ajudar 
cada morador do município de Itaguaçu. Nós temos um grande desejo na minha comunidade 
de Itaçu. Eu quero andar de mão dada com o prefeito. Se eu andar contra o prefeito, o 
penalizado é a minha comunidade, e o nosso povo, o meu povo de Itaçu, de Santo Antônio, 
Baixo Itaçu, Paraju, e todas as comunidades, merece que as coisas aconteçam na nossa 
comunidade. Eu venho aqui agradecer ao prefeito de Itaguaçu, Daly Dettman, ao nosso vice, 
Mario João. Hoje o Darly atendeu a terceira idade da minha comunidade de Itaçu, onde a 
minha esposa veio também. Por que ela veio? Porque a minha esposa está lá com a terceira 
idade, fazendo ginástica uma vez por semana. Então eles a convidaram, e ela veio, 
participaram com o prefeito hoje. E eu não quis participar da reunião, porque a reunião é das 
mulheres de Itaçu. Elas vieram lá lutar pela nossa comunidade de Itaçu. Obrigado Darly 
atender aquele povo que precisa da nossa comunidade, a terceira idade, lutando pelos seus 
direitos de vida, ter qualidade de vida. Então eu quero parabenizar o nosso prefeito, que ouviu 
a nossa comunidade de Itaçu hoje. Agradecer ao Mario João pela simpatia, pela educação. 
E quer dizer, Mario João, que todos os novos vereadores estão do seu lado, Marujão. Quer 
andar de mão dada com você, quer torcer para ter uma saúde forte. Que ninguém vive sem 
saúde, e a melhor coisa do mundo é saúde. Nós temos saúde, nós temos prazer de viver. 
Então, Mario João, os vereadores estão do seu lado, vai torcer para a administração faça o 
melhor. Quem ganha é o vereador, quem ganha é o povo. Então eu quero que, eu quero que, 
com muito cuidado na minha fala, respeitar cada vereador. Não vou jogar pedra. Não vou 
atingir. E não vou agredir. Porque eu preciso de Deus e de todo mundo. Meus colegas 
vereadores são meus amigos pessoais. Meus colegas vereadores, eles sabem onde eu moro, 
sabem quem sou eu. E aqueles vereadores, aqueles vereadores, aqueles vereadores que 
estão iniciando agora, eu quero desejar felicidade, que eles façam o melhor para Itaguaçu. E 
nós temos o prefeito, está de braço aberto para dialogar com todos os vereadores. É isso que 
eu peço para Itaguaçu. E eu quero dizer, quero dizer ao nosso prefeito, e hoje, Darly, naquela 
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reunião da terceira idade da nossa comunidade, a maioria das pessoas, 100% das pessoas 
pediram ao nosso prefeito, ao nosso presidente, pela creche, no nosso distrito de Itaçu. Eles 
deram, eles deram a sugestão ao nosso prefeito. E o nosso prefeito ouviu a sugestão. Não é 
que dizer que o Darly vai fazer, mas ele ouviu. Ele anotou no papel. Para que construir uma 
creche nova em Itaçu. Nós já temos três ou quatro salas na nossa escola, a Maria Paulo 
Sperandio, vazia. Que o sexto ano, o sétimo ano, o oitavo, o nono ano, foi para Itaimbé. Então 
leva uma creche, usa aquela sala vazia e transforma em uma creche para a nossa 
comunidade de Itaçu. O nosso povo merece, é a única comunidade, é o único distrito que não 
tem creche, é Itaçu. Então eu quero lutar para Itaçu, prefeito, pedir ao secretário de Educação, 
que está aqui, transforma em uma creche, o governador Márcio, aqui é a sala vazia, tem 
quatro salas vazias lá, com só duas lá. Aí transforma em uma creche que vai realizar o sonho 
da nossa comunidade, o desejo do povo. Tem criança do Paraju, tem criança de Itaçu, tem 
criança de Santo Antônio de Itaçu e tem criança de Baixo Itaçu, que pode vir ali para a nossa 
creche, que vai valorizar a nossa comunidade, é o nosso distrito. Então eu penso em dar ali 
o pedido da terceira idade hoje, que Vossa Excelência, junto com o Mário João, junto com o 
nosso secretário de Educação, que possa, que possa ali atender a pedida da terceira idade, 
atender o pedido nosso, atender o meu pedido, o pedido do vereador Márcio, que tem filho 
no colégio também, que ele assina o requerimento comigo que faça uma creche no distrito 
de Itaçu. Então é isso que eu quero para, é isso que eu quero para o nosso município.  
Eu quero dizer, meus colegas vereadores, que estarei do lado de vocês e eu vou defender 
vocês aonde eu andar, jamais eu vou criticar vereador. Se nós vereadores formos eleitos pelo 
povo, se nós criticarmos um ou outro, nós dois, nós nove, estamos perdendo o respeito entre 
nós mesmos. Então se nós nove mesmo não gostamos de nós, não pede o povo de fora para 
gostar da gente, não. Então eu quero dizer, meus vereadores, eu acho que o diálogo, a 
conversa, você chamar o cara para conversar de olho a olho, é muito mais importante que 
você agredir nas redes sociais. Eu não tenho rede social, não tenho rede social, mas não 
tenho nada contra quem tem. Cada um trabalha de uma forma diferente. Não tenho nada 
contra quem tem. Eu acho que aqui nós somos nós vereadores responsáveis, nós somos nós 
vereadores, que é o bem de Itaguaçu, e fomos eleitos pelo povo. Quem nos colocou foi o 
povo. E nós nove vereadores temos condições de dialogar com o prefeito 24 horas por dia e 
com o vice-prefeito. Temos os secretários municipais que nos atendem com o maior carinho 
e com o maior respeito. Obrigado, presidente. E aí eu quero aqui, quero deixar bem claro, 
presidente, que eu estou do lado do Poder Legislativo, eu defendo o Poder Legislativo, eu 
defendo os funcionários da Câmara do Itaguaçu. Eu quero o bem desse povo, que nós, 24 
horas, nós ficamos ouvindo a demanda da população. E eu acho que o diálogo, a conversa, 
é muito melhor que agredirmos as pessoas. Então eu penso nos colegas vereadores que 
dialogar é a coisa mais importante que nós temos para fazer no dia a dia. Então eu quero 
aqui encerrar a minha fala.  Então, eu quero agradecer a Deus, agradecer a Deus, a minha 
esposa, a minha família por ter o Lourenço com nós. O Lourenço fez oito anos ontem. Nós 
estamos muito felizes por isso. Comemoramos o aniversário dele ontem, só eu, a irmã dela, 
Antonella, a minha esposa, o meu sogro e a minha sogra. Compramos um bolinho para ele, 
mas ele me deixou muito triste, cantando parabéns ontem. Ele virou Flamengo. Ele levou a 
camisa do Flamengo e o calção do Flamengo para cantar parabéns. E eu o abracei. É isso 
aí, meu filho. É felicidade hoje. É brincadeira, gente. Então, quero pedir a Deus que dê 
sabedoria, que dê saúde ao meu filho. Que agradeça a Escola Maria Paulo Esperadio, que 
está iniciando a educação dos nossos filhos. Do Lourenço a Antonella. Sem o ensino 
fundamental, sem a Escola Maria Paulo Sperandio, o meu filho não será nada. Continua, 
Franca, a palavra. A palavra, Sr. Presidente. A palavra, o nobre vereador Gelson Globo. 
Excelente, Sr. Presidente, novos colegas vereadores, complementar ao nosso prefeito aqui 
presente, vice-prefeito, aos nossos secretários, aos funcionários da Casa de Leis, pessoas 
que estão aqui no plenário e que nos assistem pelas redes sociais, pelo YouTube. Eu nem ia 
vir na sessão, que eu estou passando mal, não ia usar a palavra, vou fazer uma breve 
comunicação aqui. Queria parabenizar essa Casa de Leis que todos os vereadores em 
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conjunto fomos em Brasília e lá eu falei e não vou deixar de falar aqui. Eu acredito de coração, 
senhores vereadores, da forma que foi conduzida a nossa viagem, a harmonia que tivemos 
lá e a receptividade nos gabinetes dos nossos deputados, senadores e com o nosso prefeito 
e vice-prefeito e os secretários que tem hoje aqui em Itaguaçu, eu acredito que vai ser o 
mandato que vai mais trazer benefícios, benfeitorias para o nosso município. Acredito de 
coração mesmo, entendeu? Não é porque nós somos melhores, é porque o momento está 
muito bom para isso. E a gente trabalhando em conjunto com o Executivo, tudo acontece. E 
eu não vou entrar no método de discussão das postagens, porque eu cheguei de uma viagem 
maravilhosa com vocês e a minha esposa recebeu uma netinha dela e eu fiquei ocupado com 
ela esse tempo todo e fomos em Vitória buscar e aniversário lá de uma priminha, então eu 
não acompanhei essa rede social. Então não vou entrar nessa discussão que eu não sei. Vou 
procurar o nosso secretário Mário João e eu tenho certeza que do jeito que ele atende, todo 
mundo vai me atender e vou procurar saber dele a questão de algumas coisas. Então não 
vou entrar no método dessa discussão. Quero dizer para o município de Itaguaçu, para o 
povo de Itaimbé, que o braço da administração está chegando em Itaimbé. O diretor do SAAE 
fez uma intervenção bacana lá na Nascente, na captação de água de Itaimbé, alguns dias 
atrás. Hoje, em 2022, eu paguei duas horas de trator para parar perto do campo, não fui 
atendido. Hoje o Edinho me atendeu lá, eu fui hoje cedinho lá na propriedade, eram sete 
horas, estavam dois tratores. Mas o que acontece? É um trator que eu, mais o Adélio e o 
Nando fizemos uma solicitação alguns anos atrás, um dos tratores é aquele Então a gente 
fica feliz, poxa, está atendendo todo mundo, mas está me atendendo também. Então assim, 
é bacana. O secretário de obras Luiz Manhani já esteve atendendo quase todo mundo 
naquela região. Lógico que não tem como atender todo mundo, que está só com a patroa 
alugada. Então assim, a gente vê o braço da administração. A Secretaria de Saúde tem 
atendido as demandas da nossa população, que eu tenho acompanhado. Às vezes desejo 
alguma coisa, mas isso é normal, não é todo mundo que pode fazer tudo. Nem Jesus agradou 
todo mundo, mas eu dou meus parabéns à gestão do Darly e Mário João. E com certeza, 
esses pequenos atropelos acontecem, mas a gente tem sabedoria e discernimento para 
poder superar isso. É isso que eu peço aos senhores vereadores, e também ao secretário, 
ao vice-prefeito, e vamos Itaguaçu cada vez melhor. Boa noite a todos, muito obrigado. 
Continua o franca a palavra. Com a palavra Sr. Presidente. A palavra do novo vereador, 
Márcio Baitella. Gostaria, primeiramente, justificar a não ida minha em Brasília. Como o 
Cristian sabia, o presidente da casa, e os demais vereadores, nessa data era impossível eu 
estar lá com vocês, mas eu tenho certeza, certeza que eu fui muito bem representado, porque 
nós temos um grupo unido, mandei vários requerimentos em conjunto com todos, a maioria 
dos vereadores, não é? E eu sei que foi muito bem representado, porque nós temos uma 
palavra nessa Câmara de Vereadores, que é desde o início, união, união, não é? Eu também 
vou compartilhar um pouco das palavras do Anderson, que ele disse no início aí, me 
entristeceu muito, o campo de batalha que foi feito, por nada. Sempre que eu fui ao gabinete 
do prefeito, que está aqui presente hoje, fui muito bem recebido. Todas as secretarias que eu 
fui, fui muito bem recebido. Mas, o que me incomoda, mas me incomoda muito, nesse caso, 
é que nós, no início de janeiro, nós criamos algumas vagas, não é? Que não tinham o intuito, 
com o intuito de melhorar o diálogo entre Câmara de Vereadores, entre o Executivo e o 
Legislativo. O que me incomoda, e eu não vou falar, eu falo pessoalmente com o secretário 
de Saúde, o vice-prefeito, que me ligou antes de fazer a postagem dele, e tem um índice 
muito boa, não estou criticando, mas, a assessoria que ele teve na comunicação para fazer 
essa postagem. Eu vou ler o que eu postei. Vou ver só, só um minutinho para me achar aqui, 
no Instagram, no dia da visita, no meu Instagram, e compartilhei com os demais, os nobres 
colegas, pelo menos quatro compartilharam. Hoje, tivemos uma reunião importantíssima com 
o nosso secretário de Saúde, Mário João. Discutimos assuntos relacionados à falta de 
medicamentos na farmácia básica. Nosso secretário já afirmou que os medicamentos já estão 
comprados e muito em breve chegarão. Muito em breve chegarão. Por que nós fomos à 
farmácia básica? Eu recebi mais de 70 reclamações. E nós não fomos lá, não usamos gênero 
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social nunca para agredir ninguém, nunca. Eu tenho essa índole, nunca usei. E nem pretendo 
dessa forma aqui. Nós fomos lá, fomos muito bem recebidos, muito bem recebidos pelo 
secretário que está aqui presente, pela Kessey, pela outra menina, não me recordo o nome, 
Miriam, muito bem recebida. E eu coloquei, vou repetir novamente. Quando chegamos lá, 
vamos postar em rede social, porque nós temos que dar a nossa satisfação à nossa 
população e àqueles que nos procuraram. Hoje, tivemos uma reunião importantíssima com o 
nosso secretário de Saúde, Mário João. Discutimos assuntos relacionados à falta de 
medicamentos da farmácia básica, nosso secretário já afirmou que os medicamentos já estão 
comprados e muito em breve chegarão. Onde está a distorção? Onde está o fake news? Me 
incomoda, na postagem feita pelo secretário, quando ele diz que os outros vereadores, ele 
me ligou, como ligou para muitos, falando que não era adicionado a nós, era a um vereador. 
Mas uma postagem pública que coloca no plural, os vereadores, não isentou de ninguém. 
Como que a assessoria de comunicação deixou isso passar despercebido? E o pior, 
integrantes dessa assessoria de comunicação, que eu vou ler aqui novamente o que o 
Anderson falou, novamente, posta em rede social. Vou ler novamente Anderson, se você me 
permitir. Um assessor. É importante trabalharmos com fatos concretos na comunicação e 
sempre minimizar a possibilidade de distorções que possam ser usadas para criar uma 
narrativa mentirosa, com o objetivo de confundir a população e favorecer interesse pessoais. 
Preste atenção. É na comunicação que está vindo isso. No fim do mês passado, estive em 
curso no Tribunal de Contas do Espírito Santo, onde o representante do SPF abordou 
justamente o tema das fake news. Eu pergunto a vocês, presentes, aos que estão nos 
assistindo, aonde que está a fake news? Aonde que está a fake news? De nós termos 
procurado a Secretaria de Saúde? De nós termos trazido uma resposta para passar para a 
sociedade? Nós não temos discurso de ódio não, gente. Se engana quem pense que nós 
vamos bater em alguém aqui dessa forma. Para que incitar a população das redes sociais 
com umas falas dessas? Qual o motivo? Querem guerra? Eu não quero guerra para o 
município de Itaguaçu, eu quero paz. Eu preciso do prefeito. Eu preciso desse diálogo. E 
como eu volto a frisar, sempre fui muito bem recebido por ele, e por todos os secretários. Mas 
eu acho que a comunicação ficou muito a desejar. E eu acho que, diante de todos os fatos, 
uma retratação seria ideal. Uma retratação pública. E tem mais ainda, nós que estamos à 
frente da comunicação, temos a responsabilidade de enfrentar essas narrativas e minimizar 
os danos que elas podem causar. Embaixo a foto e a postagem do vice-prefeito secretário de 
saúde. Mesmo ele dizendo que não foi direcionado a nós, mas as imagens, elas chegam 
primeiro com as palavras. Eu acho ridículo essa postura, ridículo, e eu peço ao Executivo, 
respeito por essa Casa. Porque nós dependemos muito do Executivo. Mas o Executivo 
também depende muito da gente. E nós não queremos fazer esse palco de guerra. Nós 
pedimos a cada funcionário dessa Câmara. Se vocês tiverem que ir para a rede social, que 
elogiem os funcionários, os membros do Executivo. Se vocês tiverem alguma coisa de 
contrário, não usem. Porque nós não vamos aceitar, e eu acho que essa reciprocidade, essa 
reciprocidade tem que vir do Executivo também. Tenho certeza, né, que o prefeito, vai tomar 
essa atitude. Porque ele está nos acompanhando desde o início com muito diálogo. E está 
aqui, todas as postagens. Inclusive, outros membros do Executivo também postaram. Mas 
vocês, da comunicação, aprendam a usar os verbos. Eu ou nós. Foi usado um nós para os 
vereadores. E olha só o que nós postamos. Ridículo, o que está acontecendo. Fizeram um 
cavalo de batalha. Esticaram a corda até arrebentar. Por uma coisa insensata. Muito 
obrigado, Sr. Presidente. Grande expediente. Leitura do expediente do Poder Executivo. A 
mesa diretora tem a honra de submeter, para deliberação e apreciação do plenário, o Projeto 
de Lei nº 010-2025, que institui o Programa de Residências Jurídicas no âmbito da Prefeitura 
Municipal de Itaguaçu. As comissões para análise e parecer. A mesa diretora tem a honra de 
submeter, para deliberação e apreciação do plenário, o Projeto de Lei nº 011-2025, que altera 
a Lei nº 1714-2019 e dá outras providências. As comissões para análise e parecer. A mesa 
anuncia o horário destinado à apresentação de expediente pelos senhores vereadores e pela 
senhora vereadora. Com a palavra, Sr. Presidente? A palavra, o nobre vereador Márcio 
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Baitella. Gostaria de fazer um requerimento. O vereador que este subscreve do Regimento 
Interno dessa Casa Legislativa requer que seja encaminhado ao Prefeito Municipal e ao 
Secretário de Infraestrutura o desenvolvimento urbano e presente requerimento para os fins 
de que sejam prestadas informações sobre o pedido de construção de um muro de bloco 
cheio na rua projetada 03 do Distrito de Itaçu, Itaguaçu e Espírito Santo, bem como reiterar o 
pedido de sua construção. Neste sentido, reitera este vereador a necessidade e o pedido da 
construção do aludido muro urgentemente, visto que os moradores que moram na localidade 
estão sujeitos ao risco de desabamento de suas casas e, consequentemente, risco de vida. 
Certo, da compreensão e do atendimento ao pleito, renova os protetos de levada estima e 
consideração. Plenário, Prefeito Mário Sarnaglia, 24 de março de 2025. Está em discussão o 
requerimento do nobre vereador. Continua em discussão o requerimento do novo vereador. 
Está em votação. Os vendedores que aprovam permanecem sentados. Aprovado por 8 a 0. 
É um requerimento verbal também que eu vou fazer, que foi passado agora. É na estrada 
entre Baixo Itaçu e Santo Antônio. É uma nascente de água que tem dentro da estrada, 
praticamente, está cortando a estrada. Se o Luiz Mariano estivesse aqui, ele saberia, ele já 
passou lá e viu. Se pudesse, manilhar a localidade entre o Francisco Nas e Arquimédio 
Pereira Cardoso. Está em discussão o requerimento do nobre vereador. Está em votação. Os 
vereadores que aprovam permanecem sentados. Aprovado por 8 votos. Agora eu vou 
apresentar essa casa, dois projetos de lei. O primeiro, Brigida, ao se tratar do mês da mulher, 
e a gente tem como poder legislativo atuar em favor muito das mulheres, da opressão que 
muitas vezes elas sofrem, e tentar legislar fazendo leis para proteger também. É muito 
interessante que o poder executivo, legislativo, estejam alinhados nesse sentido. Então eu 
tenho a honra de apresentar esse projeto, que dispõe sobre a vedação, a nomeação de 
pessoas condenadas por crimes de violência contra a mulher, por parte do Poder Público 
Municipal de Itaguaçu, e da outras providências. O projeto está aqui, e vai ser levado a 
plenário semana que vem, eu acredito. As comissões para análise e parecer. E o outro projeto 
também, esse, é a pedido de várias mães que têm seus filhos especiais, e que passam por 
dificuldades na hora da educação, na hora da matrícula dessas crianças. A gente tem por 
obrigação atender, minimizar os problemas que esses pais têm. No início do ano, a primeira 
indicação de projeto que eu fiz, indicação, o primeiro que eu fiz no início do ano, foi o pedido 
de um psíquico-pedagogo, de um fonoaudiólogo e de um assistente social, a Secretaria de 
Educação, para que disponibilizasse, ajudasse essas crianças que estão na rede pública 
municipal, as famílias. E a gente está com os projetos lá na Câmara, no Executivo, essa 
indicação, e eu espero que a gente tenha uma resposta o quanto antes. Porque é necessário 
que elas tenham esse apoio do poder público do nosso município. E, em cima disso, dispõem, 
o projeto que eu vou apresentar a vocês agora, aos nobres vereadores, dispõem sobre a 
escolha de turno em escolas municipais por alunos com deficiência. Então, aquele aluno que 
tem a deficiência, com laudo, isso vai valer muito aqui no centro de Itaguaçu, porque no 
interior já é horário integral, só tem um turno. Que as pessoas possam estar tendo o direito 
de escolher o melhor horário para os seus filhos. Sem ter que enfrentar filha, sem ter que 
entrar na justiça, muitas vezes, para conseguir o horário, ou na parte da manhã, matutina, ou 
vespertina. Tendo laudo, a criança que tenha deficiência, ela poderá, através desse projeto 
de lei, os pais delas poderão escolher o horário que melhor entender para matricular o seu 
filho. As comissões para análise e parecer. Continua franca a palavra. Franca a palavra, 
presidente. O Gelson tinha pedido antes, senhora nobre vereadora. Nobre vereador Gelson 
Gobbo. Excelente, Sr. Presidente da Câmara Municipal. O vereador infra afirmado requer a 
vossa excelência, com base no regimento e tempo desta casa, que seja encaminhado ofício 
ao prefeito municipal, solicitando ao mesmo que seja feito um estudo técnico-financeiro para 
as construções de cabeças de pontes que dão acesso na propriedade ao lado da quadra 
Itaimbé, neste município. Solicita ainda que seja encaminhado ao secretário de Estado de 
Agricultura e Pesca, para as construções das pontes no referido local, sendo em vista que a 
localidade rural é de grande importância para a comunidade. Sr. Presidente, se o senhor me 
permitir, todos os requerimentos são os mesmos. Também tem o requerimento aqui no 
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terreiro do Zanotti, no Sobreiro, Celso Zanotti, na Autolaje, Portela, no Benjamin Hoffmann, 
Santa Rosa, Paraju e Sérgio Butti. Plenário Prefeito Mário Sarnaglia, 24 de março de 2025. 
Gelson Luiz Gobbo, vereador. Está em discussão o requerimento do nobre vereador. 
Continua em discussão o requerimento do nobre vereador. Sr. Presidente, com a palavra? 
Eu fiz essas indicações porque na Aceag, eu estou com todos os edocs aqui, que no mandato 
passado foi feito. E foi entregue a mim pelo atual ex-prefeito. Naquela época, eu visitei uma 
empresa que ia entregar as pontes do Paraju, na Portela, aqui no Orlandinho, e as outras 
pontes eu não fiz visita, não. Mas só que o prefeito me entregou a do Orlandinho de 23 metros, 
eu consegui na Aceag, e as outras, não consegui nenhuma. Tem ponte aqui de 5 metros, eu 
estava olhando os edox. Então, eu queria até que a secretária tirasse uma cópia desses 
edocs e mandasse para o prefeito para renovar para a localização certinha que tiver, para 
estar executando essa obra. Só que, por parte do município, é fazer as cabeças. E o governo 
do estado, lá na Aceag, tem as pontes para colocar, a empresa mesmo coloca no lugar. A da 
Portela, eu sei que é pouca intervenção que eu tive lá com o engenheiro, pouquíssima 
intervenção naquela ponte da Portela. As outras, eu não sei, que eu não acompanhei. Mas, 
então, é só preparar que a empresa vem e coloca. Assim, eu só queria também que fizesse 
os edox. Continua em discussão, o requerimento do nobre vereador. Está em votação. Os 
vereadores que aprovam, permaneçam sentados. Aprovado por 8 votos. Continua franca a 
palavra. Com a palavra, presidente. Com a palavra, nobre vereadora, Ana Brigida. Sr. 
Presidente. Que seja revitalizada a marcação de trânsito no município, tendo em vista o 
desgaste com o tempo. Na oportunidade, requer que sejam feitas algumas marcações de 
estacionamento em conjunto para idosos e pessoas com deficiência, em locais como 
farmácia, unidades de saúde, bancos e demais locais que, avaliados, sejam necessárias 
vagas de estacionamento. Está em discussão, o requerimento da nova vereadora. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. Aprovado por 8 votos. Com a 
palavra, presidente. Sr. Presidente a nobre vereadora requer que seja encaminhada ao 
prefeito municipal, secretário municipal de infraestrutura urbana e desenvolvimento social, ao 
diretor do SAAI, a presente indicação e requerimento para os fins que seja oferecido 
saneamento básico para o patrimônio de São Sebastião, no Sobreiro, através da instalação 
de uma estação de tratamento de esgoto nessa localidade. Essa indicação visa melhorar a 
qualidade de vida dos moradores da localidade, a proteção do meio ambiente e a prevenção 
de doenças. Isso porque a instalação de uma estação de tratamento de esgoto melhora as 
condições higiênicas na região, reduz a poluição rios e lagos e pode prevenir surto de 
doenças decorrentes da falta de condições mínimas de higiene. Está em discussão o 
requerimento da nova vereadora. Está em votação. Os vereadores que aprovam, 
permaneçam sentados. Aprovado por 7 votos. Com a palavra, presidente. Requer que seja 
encaminhada ao prefeito municipal e à secretária de assistência social a presente indicação 
e requerimento para os fins de que seja climatizado através de instalação de ar condicionado 
centro de multiuso Centro Itaguaçu Renascer. Referido ao local, é muito usado para eventos 
da prefeitura, principalmente para todos os eventos e uso de idosos. Porém, é muito quente 
no interior do ambiente, trazendo desconforto nesses dias muito ensolarados. Esse é um 
requerimento, presidente, meu em conjunto com o vereador Orlando. Está em discussão o 
requerimento da nova vereadora. Está em votação. Vereadores que aprovam, permaneçam 
sentados. Aprovado por 7 votos a 0. Com a palavra, presidente. Requer que seja 
encaminhada ao prefeito municipal e ao secretário de infraestrutura e desenvolvimento a 
presente indicação para o fim de elaboração de um projeto para a reforma da rodoviária deste 
município para que atenda as normas específicas de urbanismo, acessibilidade, bem-estar, 
saúde, higiene e segurança dos passageiros. O nobre vereador, é indicação ou 
requerimento? Indicação. Está em discussão a indicação da nobre vereadora. Está em 
votação. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. Aprovado por 7 votos. Com a 
palavra, presidente. Quer que seja encaminhada ao prefeito municipal e ao secretário 
municipal de educação, o presente requerimento para o fim de que seja revista a questão do 
estudo em tempo integral nas escolas do município de Itaguaçu. Esclarece essa vereadora 



CÂMARA MUNICIPAL DE ITAGUAÇU 
  Instalada em 28 de Março de 1915 

CNPJ 31776529/0001-25 
Av. 17 de Fevereiro, 324   –   Tel.: (27) 3725-1255                                                                                                                                         

                   CEP 29690-000   -    Itaguaçu    -    Esp. Santo  

que atualmente os alunos da rede municipal de ensino cumprem 9 horas em ambiente escolar 
para atendimento de integralidade imposta. Porém, se atende a integralidade com 7 horas, 
conforme a lei número 14.640 barra 2023. Nesse sentido, requer que o executivo municipal 
possa fazer essa avaliação junto às comunidades para se atender o anseio social assim 
desejado. Está em discussão o requerimento da nova vereadora. Com a palavra a nobre 
vereadora Odélio Cocó. Senhor presidente, meus colegas vereadores, o requerimento da 
nossa vereadora Brigida, que a gente eu tive o presente lá no na Secretaria de Educação, 
acompanhado do prefeito Darly Dettmann, o vereador Márcio acompanhou, estava junto 
presente nessa reunião com o secretário de Educação, dialogando com o secretário lá. Está 
acabando. E nós sugerimos ao nosso prefeito Darly Dettmann, junto com o secretário lá, que 
é uma decisão da Secretaria de Educação e do prefeito, mas nós pedimos ao prefeito, ao 
secretário de Educação, que a Atila também estava presente nessa reunião em Vitória, que 
primeiro ouvir a comunidade, ouvir os pais dos alunos, ouvir os pais dos alunos, o que eles 
acham? Dialogar e fazer audiência pública no colégio. Não é fazer audiência pública na 
comunidade, fazer no colégio e ouvir os pais dos alunos. Os pais dos alunos sabem o que é 
importante para os filhos deles. Então eu pedi ao nosso prefeito que esse requerimento da 
senhora é muito importante, nossa vereadora, mas a Secretaria de Educação e o prefeito Dali 
Décio é dialogar com todos os pais dos alunos para ouvir a opinião deles. E se no ambiente 
da audiência pública lá, dos pais dos alunos lá, vai fazer que nem faz aqui no plenário, vai 
para votação. Aqueles pais que tiverem a ideia é melhor, e a Secretaria de Educação e o 
prefeito vão seguir. Então essa é a minha sugestão, que eu também sou pai de aluno na 
escola Maria Paula Sperandio de Itaçu. Então eu gostaria de ouvir nós pais sobre a decisão 
da Secretaria de Educação através do prefeito. É fazer audiência pública com todos os pais 
dos alunos, convidar eles, pedir a diretora para convidar com antecedência, com a semana 
antes, e todo dia mandando um recadinho com o filho, com um bilhetinho no bolso, papai, 
mamãe, tenha audiência pública amanhã para decidir nosso horário, qual o melhor horário 
para nós. Escrever assim. Eu gosto que escreva a palavra que as pessoas entendem. Não 
escrever no formulário a palavra que as pessoas entendem, semana antes, e todo dia 
mandando um recadinho com o filho, com um bilhetinho no bolso, papai, mamãe, tem 
audiência para manhã para decidir nosso horário, qual o melhor horário para nós, escrever 
assim. Eu gosto que escreva a palavra que as pessoas entendem. Não escrever no formulário 
bonito de doutor, que lá na roça não tem doutor, não. Só tudo trabalhador e agricultor. Então 
nós entendemos a lei assim, pai, vai ter reunião lá para decidir qual é o melhor horário para 
nós, se é meio-dia, se é de tarde, para nós decidir. Então essa é a melhor forma. Então o 
requerimento da vossa excelência é muito importante. Então é a nossa sugestão, eu como 
pai de aluno, pai de aluno, que o prefeito faça audiência pública só para os pais de alunos na 
escola municipal, para ele decidir tomar a maior decisão correta, que cada um defenda o 
interesse do seu filho. Essa é a minha opinião como pai e como cidadão de Itaguaçu e como 
vereador. Uma palavra, senhor presidente. Uma palavra, vereador. Só completando a fala do 
nobre vereador Odélio, o Darly estava ciente disso na reunião e ele propôs dessa seguinte 
forma mesmo. Como esse ano estava muito em cima, muito horário, não tinha como mudar 
esse horário, mas ele nos deu a palavra que será feita essa audiência pública. E aqueles que 
preferirem com menos horário ou mais, até as duas e meia ou as quatro e meia, vai prevalecer 
a maioria. Continua em discussão o requerimento da nobre vereadora. Uma palavra, 
presidente. Uma palavra, nobre vereadora. Aproveitando a fala do nobre vereador Odélio, 
mas que fique subtendido, Odélio, quando eu me remeto à comunidade, a deixar a descrição 
de quem vai fazer parte dessa reunião é o Poder Executivo. O público-alvo é o Executivo que 
irá definir. A comunidade, quando eu falo, é comunidade do Laranjal, comunidade do Itaçu, 
porque nós temos recebido muitas reclamações, e, na época, quando foi instituir no Laranjal, 
eu entrei em contato com o Antônio, que era diretor da SEDU na região de Colatina, junto 
com demais diretoras de unidades estaduais, e foi bem deixado bem claro em atendimento à 
lei, que são nove horas municipais, mas em sete horas também atende o tempo integral. 
Então, a comunidade é Laranjal, Itaçu, mas o público-alvo vai ficar a definição, de uma 
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maneira lógica, pais e familiares dos alunos e funcionários das escolas, mas aí fica a decisão 
ao Poder Executivo. Continua a discussão naquele meio da nova vereadora. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por sete votos. Com 
a palavra, presidente. A vereadora requer ao prefeito municipal, ao secretário municipal de 
educação, o presente requerimento para os FIMG, que sejam adotadas medidas de 
segurança nas escolas municipais, seja pela contratação de guardas escolares ou instalação 
de câmeras, visando o controle do acesso escolar, ou por qualquer outro meio de segurança 
que o executivo municipal entender cabível. Referido o requerimento se justifica para que 
seja mantida a ordem no interior da escola e para a tentativa de prevenção e repressão de 
crimes nos entornos da escola, tudo para zelar pela segurança, integridade física e mental 
dos estudantes e funcionários. Está em discussão o requerimento da nova vereadora. Com 
a palavra, o nobre vereador, Odélio. Eu gostaria também de discutir o requerimento da 
vereadora, Ana Brígida, como pai também. No Brasil está acontecendo esse transtorno para 
as famílias, e aí o novo vereador, o requerimento da senhora é muito importante. Queria 
parabenizar a Vossa Excelência por esse requerimento, e dizer para todos os pais e 
funcionários de escola, professores, que a segurança é importante para os nossos filhos. E 
você trazer várias informações para os nossos filhos através de câmbio de segurança, ajuda 
demais a dar conta e identificar as pessoas, que é fundamental. Ter um guarda na escola, lá 
na entrada, ele traz uma segurança para os nossos alunos também, que já tem uma pessoa 
ali para proteger, para ficar junto com os nossos filhos, é importante. Mas o nosso prefeito, 
Darly, uma vez falou comigo, acho que o nosso vereador também estava presente, que ele 
queria implantar nas escolas, junto com o secretário de Educação, Atila, que nós pais, quando 
o nosso filho entra na escola, ele já, na hora, recebe pelo celular o pai ou a mãe, o filho já 
está na escola, já. Isso é importante também, queria deixar bem claro, Darly, se for implantado 
através da Secretaria de Educação, junto com o senhor, com o Mário e o João, para nós seria 
uma gratidão enorme pelo Poder Executivo, trazer para a nossa segurança, e o pai tem que 
saber onde o filho está mesmo.  Fechou o portão, e aí, no celular do pai ou da mãe, fala 
assim, o seu filho está dentro da escola. Pô, já deixa mais tranquilidade para a gente. Então, 
o requerimento de Vossa Excelência é muito importante, e nós, que é pai, precisamos de 
segurança, para os nossos filhos. Então, parabenizar a você por esse requerimento. Continua 
em discussão o requerimento da nova vereadora. Está em votação. Os vereadores que 
aprovam, permanecem sentados. Aprovado por oito votos. Com a palavra, Presidente. 
A vereadora que a subscreve, requer que seja encaminhada ao Prefeito Municipal, Secretário 
Municipal de Infraestrutura Urbana e Desenvolvimento Social, presente indicação para os fins 
de que seja construído um quebra -mola nas proximidades da creche de Itaimbé, distrito do 
município de Itaguaçu. Na oportunidade, informe essa vereadora que, na localidade, os 
veículos passam em alta velocidade, colocando em risco a vida das crianças, pais e 
funcionários que frequentam a referida creche, e ali também tem, inclusive, um posto de 
saúde. Certo da compreensão e do atendimento ao pleito, renovo os protestos de elevada 
estima e consideração. Está em discussão o requerimento da nobre vereadora. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam, permanecem sentados. Aprovado. Continua franca a 
palavra. Com a palavra, Presidente. Com a palavra, nobre vereadora. Essa vereadora requer 
que seja encaminhada ao prefeito municipal, secretário de Infraestrutura e Desenvolvimento, 
ao secretário de Agricultura, a presente indicação para os fins de elaboração do secretário 
de Infraestrutura e Desenvolvimento, porque aqui foi pedido um projeto, a elaboração de um 
projeto para calçamento rural nas proximidades da igreja Luterana da Lajinha do Laje, nesse 
município de Itaguaçu. Esse pedido, Presidente, é junto também com o vereador Nando. Está 
em discussão o requerimento da nobre vereadora. Com a palavra, nobre vereadora. O 
vereador é aonde esse requerimento, Vossa Excelência? Na igreja Luterana da Lajinha do 
Laje, lá na divisa de Baixo Guandu. Tá. É isso mesmo que eu queria ouvir. Obrigado, Sra. 
Sra. Vereadora. Eu até queria apresentar um projeto de lei em conjunto com os vereadores, 
não sei se eu posso ou não posso, a câmara tem medo de legislativo. Autorizar o município 
a entrar na divisa até três quilômetros. Porque o nosso município é cheio de divisa. Tem 
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pessoas que moram na divisa, mas faz tudo em Itaguaçu. Faz tudo em Itaguaçu. Que nem lá 
nessa igreja lá. E lá é aonde? Lá em Itaguaçu ou Baixo Guandu? Itaguaçu. Então é... Porque 
tudo divisa também. Então esse requerimento, Vossa Excelência, é muito importante, mas 
como que a divisa de Itaguaçu, Baixo Guandu, pediu o prefeito Darly, que junto com o 
Lastênio, os dois juntos, são mais fortes para o mesmo objetivo, que está na divisa, no lado 
é Guandu, do lado é Itaguaçu. Então é que o prefeito entre em contato com o Lastênio, que 
é o prefeito de Baixo Guandu, que os dois pedindo ao Governo do Estado, seria melhor, sai 
melhor. Que nem fez aquela ponte lá do Formina Adriata. Os dois prefeitos fizeram junto, um 
ajudou o outro. Então é parabéns para o requerimento, Vossa Excelência. Então eu quero 
propor aqui ao meu diretor, que apresenta esse projeto de lei, que o nosso município de 
Itaguaçu pode entrar 3 km na divisa, para atender as demandas das pessoas que querem o 
município de Itaguaçu. Mas eu, usando a sua parte da palavra, se eu autorizar, presidente, 
mas existe acho que uma lei que permite a prestação de serviço a 4 km da divisa de um 
município com o outro? Aqui não tem essa lei não. Para uso de maquinário isso existe? Eu 
acho que não, eu acho que não tem não.Para o uso de maquinário, eu entendo que já existe 
isso dos municípios serem atendidos nas divisas até 4 km. Continua a discussão do 
requerimento da nobre vereadora. Está em votação. Os vereadores que aprovam 
permanecem sentados. Aprovado por 7 votos. Com a palavra, presidente. A vereadora que 
subscreve requer que seja oficiado ao Batalhão da Polícia Militar de Itaguaçu para intensificar 
as rondas rurais nesse município. Referido o requerimento se justifica pela necessidade de 
levar segurança aos moradores da zona rural e aos agricultores que guardam a produção e 
armazéns próprios. Assim, diante da falta de patrulhamento rural com frequência, requer que 
sejam intensificadas as rondas da Polícia Militar na zona rural desse município. Está em 
discussão o requerimento da nobre vereadora. Com a palavra, presidente. Com a palavra. 
Merece a discussão essa solicitação porque estamos chegando agora na panha de café. Os 
produtores precisam desse amparo, desse cuidado, sabemos da luta para se manter, então, 
acho importante a presença policial nesse momento. E não só isso, mas esse pedido também 
foi instigado a estar fazendo por um episódio que aconteceu numa localidade do nosso 
município, na Casa Branca, que é um local pacato, familiar de pessoas do bem. E ali 
passaram pessoas atirando para cima, me mandaram e até me marcaram numa postagem e 
me pediram que fosse feito isso. Então, eu conto aí com o apoio de vocês. Se vocês quiserem 
assinar junto também esse requerimento, para que seja encaminhado ao batalhão, todos nós 
vereadores possamos unir forças para requerer mais a presença. Sabemos das dificuldades 
no nosso município, em todo o estado, essa questão de policiais, das dificuldades que eles 
têm, mas nós estamos aqui para lutar pelo bem do nosso município e do nosso povo. 
Continua em discussão o requerimento da nobre vereadora. Está em votação. Os vereadores 
que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Com a palavra, presidente. A 
vereadora que essa subscreve requer que seja encaminhada ao prefeito municipal, secretário 
de infraestrutura e desenvolvimento, a presente indicação para os fins que seja realizado. A 
troca e manutenção das lâmpadas do pátio e da estrada que passa pela Igreja Luterana de 
Palmeira e das lâmpadas do Cruzeiro em Itaguaçu, monumento pertencente à Igreja Católica. 
É de conhecimento esse atendimento dessa prestação de serviço pela municipalidade. Está 
em discussão o requerimento da nova vereadora. Está em votação. Os vereadores que 
aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Com a palavra, presidente. Requer 
que seja oficiada a EDP Excelsa a respeito de um poste de energia de alta tensão que está 
na iminência de cair, gerando risco à comunidade do Paraju e às pessoas que ali transitam, 
conforme fotos anexas. Esse vereador informa que esse poste é próximo ao cemitério do 
Paraju e a IDP já foi comunicada pela Defesa Civil Municipal do risco iminente, mas nada 
ainda foi feito. Esse é um requerimento em conjunto com o vereador Márcio. Está em 
discussão o requerimento da nova vereadora. Com a palavra, senhor presidente. A nobre 
vereadora já procurou também a Defesa Civil juntos, não é? E esse problema, gente, quando 
fala-se privatização, nós temos que ter muito cuidado. O que se fala da EPU hoje na nossa 
região é um dos piores atendimentos já visto. O corte de energia fica dois, três dias para 
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religar. Esse poste aí é uma vergonha para a empresa. É uma vergonha, porque isso já tem 
seis meses ou mais. Estão pedindo. Está solto. É de alta tensão. Corre risco de vida para as 
famílias que moram próximo àquelas casas ou até mesmo quem passa próxima à estrada. E 
nada é feito. O poste está solto. A nobre vereadora vai mandar esse projeto, esse 
requerimento para lá. Com as fotos juntos. Se vocês verem as fotos que está a situação, é 
desanimador. Eu não culpo o funcionário que está aqui. Eu culpo quem está em cima, que 
não manda. Porque pedidos, requerimentos, laudo da Defesa Civil, tudo já foi feito e não 
troca. É complicado. Continua a discussão, requerimento da nobre vereadora. A palavra, Sr. 
Presidente. A palavra do nobre vereador, William. Referente a esse poste aí, eu não tenho 
conhecimento do que foi agora, tem seis meses. Então, eu não fui secretário. Mas eu vou 
dizer de como eu vivi. Quando a gente começou a obra ali da Cidade Jardim, essa empresa, 
parece que fazia hora com a nossa cara. Porque a gente iniciou, antes da obra começar, a 
gente já fez o ofício. E ela parece que espera a Prefeitura fazer um processo e pagar. Ela 
espera a Prefeitura pagar para depois fazer essa retirada, a gente tem que ver isso daí, 
porque a EDP, parece que tem momento que ela gosta de brincar com o setor público, brincar 
com a nossa cara. Foi só fazer uma reportagem, acho que foi a Gazeta, se não me engano, 
no outro dia eu vim tirar o poste, porque passou em rede nacional. Mas assim, eu acredito 
que o nosso executivo possa encaminhar o ofício respaldando esse requerimento, essa 
indicação da nobre vereadora, para que auxilie o pessoal que mora ali. Porque realmente, a 
EDP deixa a desejar. Continua a discussão, requerimento da nobre vereadora. Com a palavra 
Presidente. A vereadora que se subscreve requer que seja encaminhada ao Prefeito 
Municipal Secretário de Infraestrutura e Desenvolvimento Urbano, a presente indicação para 
o fim de elaboração de um projeto de calçamento na rua Rivaldávio Soares, no bairro Santa 
Fé, nessa cidade onde residem, dentre outros moradores, senhoras Vângela, Adriana, 
Creusa e Olinda. Está em discussão o requerimento da nobre vereadora. Está em votação. 
Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Com a palavra 
presidente. A vereadora que se subscreve requer que seja encaminhada ao Prefeito 
Municipal Secretário Municipal de Interior e Transporte, a presente indicação para os fins de 
que seja realizado patrulhamento e cascalhamento da Grota da Estrada dos Camuzzi. A 
providência importante diz que a estrada se encontra em situação que dificulta a locomoção 
dos moradores da região. Está em discussão o requerimento da nobre vereadora. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. 
Vereadora, vamos fazer a votação do poste que você fez em conjunto. Ah, sim. Verdade. 
Está em votação. Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito 
votos. Só apenas um requerimento verbal, Presidente. Que seja feita uma avaliação que seja 
encaminhada ao secretário de Educação. Seja feita uma avaliação sobre a concessão de 
férias-prêmios para os professores e funcionários da educação. Respeitando os requisitos, 
claro, planejamento para a concessão dessas férias-prêmios que seja avaliado pela 
municipalidade. Seja a concessão ou outra forma legal para suprir esse direito quando 
pleiteado pelo servidor da educação. Seja em caráter indenizatório. Sabemos que tem custo 
o afastamento de um funcionário, a falta do funcionário também, atrelado à necessidade do 
serviço. Então, o requerimento é que seja avaliado os pedidos de concessão de férias-
prêmios para os professores e funcionários da educação. Está em discussão o requerimento 
verbal da nova vereadora. Com a palavra, Presidente. Com a palavra. Eu vou discutir esse 
pedido porque eu sei que em outros setores da municipalidade foram concedidos essas 
férias-prêmios aos servidores. E ao que tange aos professores, mediante vários pedidos, 
várias solicitações que foram feitas a mim, seja diretamente a eles ou via telefone, eles 
solicitando que fosse avaliado isso pela Secretaria de Educação, principalmente agora na 
atual gestão, acho que o Secretário de Educação está até presente, o Prefeito Darly. Então, 
é que seja avaliada essa concessão das férias-prêmios aí para os professores. Continua em 
discussão o requerimento da nobre vereadora. Está em votação. Os vereadores que aprovam 
permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Com a palavra, o nobre vereador. Indicação, 
Presidente. O vereador requer, nos termos de regimento interno, que seja enviado ofício ao 
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Prefeito Principal, solicitando que seja construído cobertura do espaço que as crianças 
brincam no horário de recreio na Escola Maria Paula Sperandio de Itaçu. Justifico o presente 
requerimento, é o fato de que o espaço, sem a cobertura, fica com altas temperaturas no 
período diurno, e as crianças usam o mesmo para a recreação, e a cobertura vai trazer 
melhores condições para a escola. Plenário Mário Sarnáglia, 24 de maio de 2025, Odélio 
Cocó, vereador. Está em discussão a indicação do nobre vereador. A palavra, Presidente. Sr. 
Presidente, lá na nossa escola Itaçu, lá, tem um espaço dentro da escola, um espaço bonito, 
grande, e as crianças, quando é recebida na escola de manhã cedo lá, eles ficam brincando 
ali no intervalo até dar sete horas, bater a sineta, e depois, no recreio, ficam brincando lá, no 
sol quente, porque as crianças gostam de brincar. Então, é trazendo muito desgaste físico 
para a criança. E essa cobertura na escola vai trazer uma tranquilidade para os professores, 
para a própria escola e para os alunos. Então, pedi ao nosso prefeito que faça a cobertura no 
espaço da nossa escola Maria Paula Sperandio de Itaçu. Continua em discussão a indicação 
do nobre vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam permanecem sentados. 
Aprovado por oito votos. Palavra, Presidente. Sr. Presidente, se algum vereador fez esse 
requerimento, eu retiro ele, tá? Requer ao secretário de Interior e Transporte Luiz Manhani 
que faça uma visita na estrada que vai até lá no Alcenir Estrela, passando por Ocrair Estrela 
ali, ruim de acesso para chegar no Alcenir Estrela.Está em discussão o requerimento do nobre 
vereador. Sr. Presidente, eu já fiz essa indicação esse ano, no Dali em Belote, Alcenir Estrela, 
se não foi atendida ainda, mas... Já foi feito, né? Então, eu retiro, Presidente. Tá bom. 
Continua com a franca palavra. Com a palavra, Presidente. Com a palavra, o nobre vereador 
Anderson. O vereador infra- afirmado requer, de vossa excelência, com base no regimento 
interno dessa casa, que seja encaminhado um ofício ao prefeito municipal, solicitando que 
seja feito um estudo e um projeto e execução de uma ciclovia no percurso que compreende 
da saída de Palmeira até a localidade da fábrica de produtos da Naná, nesse município. 
Plenário Prefeito Mário Sarnáglia, dia 24 de março de 2025, vereador Anderson Salles. Está 
em discussão o requerimento do nobre vereador. Com a palavra, Presidente. Presidente, 
fazer pedir o prefeito municipal para que seja feita a execução desse projeto, que quem sabe 
a gente, correndo atrás de recursos, a gente consegue executar essa obra e... pedir aos 
outros vereadores, quem se sentir a vontade e quiser assinar, porque ali é uma área que está 
ficando bem movimentada, valorizar o comércio que já tem ali e muitas pessoas usam aquele 
trecho para fazer caminhada. Então eu acho que seria muito bem-vindo para a comunidade 
de Palmeira. Continua discussão o requerimento do nobre vereador. Está em votação. Os 
vereadores que aprovam, permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Continua Franca 
Palavra. Indicação, presidente. O vereador infra- afirmado requer, de Vossa Excelência, com 
base no regimento interno desta casa, que seja encaminhado um ofício ao secretário 
municipal de infraestrutura e desenvolvimento urbano, solicitando que seja realizada a pintura 
da quadra de esporte do distrito de Itambé, neste município. Plenário Prefeito Márcio 
Sarnáglia, 24 de março de 2025, vereador Anderson Salles. Está em discussão a indicação 
do novo vereador. Com a palavra, presidente. Presidente, a nossa, a quadra da nossa 
comunidade se encontra em uma situação muito ruim, mas é a única que a nossa comunidade 
tem, eu creio que a gente tem que correr atrás de recurso para que seja feito até um mini 
ginásio de esporte na nossa comunidade, mas enquanto isso não acontece, que venha ser 
dada uma manutenção, porque há um uso da quadra, e as pessoas que fazem o uso têm 
reclamado. Continua a discussão da indicação do novo vereador. Está em votação. Os 
vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. Continua franca a 
palavra. Com a palavra, senhor presidente. Com a palavra o nobre vereador Ilan Gomes. 
Gostaria de fazer uma indicação. Gostaria de pedir ao Poder Executivo, juntamente com a 
Secretaria de Saúde, a cópia, eu sei que a gente consegue, mas a cópia da ata do início de 
janeiro, a qual foi feito alguns pedidos dos medicamentos, se eu não estiver enganado, 
juntamente com o empenho e a ordem de fornecimento. Está em discussão a indicação do 
novo vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. 
Aprovado por sete votos. Continua franca a palavra. Com a palavra, senhor presidente. Mais 
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uma indicação. Eu moro ali no bairro Cidade de Jardim e o tratamento de esgoto ali, desde a 
minha época eu posso dizer assim, como secretário, fui antes, outros passou outra gestão, 
não é assim, não é um tratamento de esgoto adequado para o nosso bairro ali. Que o Poder 
Executivo venha fazer algum projeto para que possamos correr atrás de alguma emenda, 
juntamente ao Governo do Estado, recurso para essa construção. Tendo que o prefeito tem 
um acesso muito bom com o Governo do Estado, e assim eu acredito que a gente vai 
conseguir esse recurso, juntamente com a Sedurme, para que possamos estar amenizando 
o mau cheiro que tem ali. Eu acredito que nem existe um tratamento adequado ali para que 
venha amenizar o problema nosso ali ou que construa essa em outro lugar. Está em 
discussão a indicação do nobre vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam 
permaneçam sentados. Aprovado por sete votos. Eu sei que foi feito um pedido ao Sr. 
Presidente dessa Câmara do Quebra Mola, lá do meu bairro. Foi pedido diretamente ao nobre 
Presidente. Eu sei que o secretário da Infraestrutura está aqui, quebra mola é uma coisa 
complicada. Eu, como secretário, fiz um. Porque eu sei que não tem como. A gente que tem 
carro, é difícil. Mas, a gente tem que também ter ciência que tem umas pessoas que não tem. 
Eu não sei o que não tem. Se não tem uma educação adequada, não respeitam. Não é todos, 
a gente não pode generalizar. Mas algumas pessoas que não respeitam as pessoas que 
estão passando de moto. Então, assim, se naquela via principal ali, lá no Cidade de Jardim, 
fosse construído pelo menos um ou dois quebra molas, um no início, outro no final, que não 
vai atrapalhar nada, se for possível, se for possível. Está em discussão o requerimento do 
nobre vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 
Aprovado por oito votos. Continua franca a palavra. A palavra ao nobre vereador Nando. 
Presente uma indicação. O vereador que se subscreve em respeitosamente solicitar a 
instalação e manutenção dos que já existem de Corrimãos, na beira do Rio Santa Joana, 
tendo como ponto de referência o Renascer, o Quito Piona e Silvana Móveis. Plenário Prefeito 
Mário Sarnaglia, 24 de março de 2025. Vereador Nando. Está em discussão a indicação do 
nobre vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 
Aprovado por oito votos. Continua aberta a palavra. Outra indicação, presidente. O vereador 
que se subscreve em respeitosamente solicitar a realização de serviços de limpeza e 
manutenção no cemitério do Sítio Esperança. Plenário Prefeito Mário Sarnaglia, 24 de março 
de 2025. Vereador Nando. Está em discussão a indicação do nobre vereador. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam, permaneçam sentados. Aprovado por oito votos. 
Continua aberta a palavra. Presidente, outra indicação. O vereador que se subscreve em 
respeitosamente indicar a realização de um estudo técnico e financeiro para viabilizar a 
concessão de abono aos servidores contratados, assim como ocorre com os servidores 
efetivos. Diante do discurso, conto com a atenção do Executivo para a análise possível e 
implementação dessa medida. Plenário Prefeito Mário Sarnáglia, 24 de março de 2025. 
Vereador Nando. Com a palavra, presidente. Gostaria de parabenizar, Nando, pela iniciativa 
da indicação, do requerimento, e dizer que esse primeiro passo que foi dado, os cinco dias 
de abono para o servidor efetivo, foi uma iniciativa, na época, minha ali, como servidora, junto 
com a Débora, que hoje é servidora efetiva, nós, servidores efetivos, e colocamos para aqui 
o município de Itaguaçu, na época era na gestão do Darly, e colocamos ali, na mesa do 
jurídico da municipalidade na época, o doutor Cláudio, o exemplo que era em Itarana, os 
cinco dias de abono para o servidor efetivo, servidor da municipalidade de Itarana, que 
pudesse ser feito, que lá também é servidor efetivo, que pudesse ser feito em nosso município 
também. Então, parabenizar a extensão aos servidores contratados. Nando. Continua a 
discussão, a indicação do nobre vereador. A palavra, presidente. A palavra do nobre 
vereador. Agradecer à vereadora, convidá-la para assinar junto, como servidora. Obrigada, 
Nando. E dizer, porque isso não é abono financeiro, isso é um abono que já existe para os 
servidores efetivos dentro do estatuto, para que dê mais equidade e reconhecimento ao 
trabalho prestado também, para quem é processo seletivo, para quem é contratado, para 
fortalecer o trabalho prestado desses servidores. Continua a discussão, a indicação do nobre 
vereador. A palavra, presidente.  Com a palavra, o nobre vereador Toizinho do Pontão. 
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Parabenizar o vereador, ele que é um funcionário exercício, ele é efetivo, ele está pensando 
também nos contratados. Então, eu tenho só que parabenizá-lo. Continua em discussão a 
indicação do nobre vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam permanecem 
sentados. Aprovado por oito votos. Última palavra. Fala, presidente. Um requerimento, 
presidente. Os vereadores que subscrevem, venham respeitosamente solicitar a vossa 
Excelência que venha à tribuna desta Câmara realizar a prestação de conta dos 100 primeiros 
dias de mandato de exercício do prefeito municipal. Diante da relevância dessa demanda, 
contamos com a colaboração, com a atenção do Executivo, representamos votos de estima 
e consideração para o senário-prefeito Márcio Sarnáglia, 24 de março de 2025, assinado 
pelos nove vereadores. Está em discussão o requerimento do nobre vereador. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam permanecem sentados. Aprovado por oito votos. 
Continua a franca palavra. Presidente, preciso fazer um requerimento verbal. Eu queria 
requerer um requerimento. O fluxo de caixa com saldo das contas do Fundo Municipal de 
Saúde em 31 de dezembro por fonte de recursos e as despesas que ficaram liquidadas a 
pagar em 31 de dezembro também por fonte de recursos.Está em discussão o requerimento 
verbal do novo vereador. Está em votação. Os vereadores que aprovam permanecem 
sentados. Aprovado por oito votos. Continua a franca palavra. Com a palavra, o nobre 
vereador Toizinho Pontão. Excelentíssimo Presidente da Câmara Municipal, o vereador infra 
afirmado requer a Vossa Excelência, com base no regimento interno dessa Casa, seja 
encaminhado ao ofício do Secretário Municipal de Saúde, solicitando ao mesmo que tome 
providência do sentido de retornar com o projeto de prótese odontológica, total e parcial, para 
nossos municípios. Plenário Prefeito Mário Sarnáglia, 24 de março de 2025. Natal Antônio 
Casagrande, vereador. Está em discussão o requerimento do nobre vereador. Com a palavra. 
A prótese odontológica, a dentadura, né? É um projeto iniciado pela Secretária Municipal 
anterior à News, aonde várias pessoas foram beneficiadas. Melhora a qualidade de vida e a 
autoestima das pessoas. Continua em discussão o requerimento do nobre vereador. Está em 
votação. Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. Aprovado por sete votos. 
Continua franca a palavra. Ainda está franca a palavra. Leitura do parecer das comissões 
técnicas. Com a palavra, o relator da Comissão de Constituição, Justiça, Finanças, 
Orçamento, Tomadas de Conta e Redação, o vereador William. Projeto de decreto legislativo 
número 001/2025, que confere homenagem às mulheres pelo Dia Internacional da Mulher. 
Trata-se de projeto de decreto legislativo número 001/2025, de autoria conjunta de todos os 
vereadores da Câmara Municipal de Itaguaçu. Que visa conferir homenagem às mulheres 
pelo Dia Internacional da Mulher. O projeto de decreto legislativo foi lido em plenário na 
sessão ordinária desta Casa de Leis, no dia 10 de março de 2025, encaminhado a esta 
comissão para ser analisado e elaborar parecer, conforme determinam os artigos 37 e 40 do 
Regimento Interno. É o relatório. Passamos ao parecer. A matéria vinculada neste projeto de 
decreto legislativo se adequa à regra constitucional de competência legislativa na forma do 
artigo 30, inciso 1, da Constituição Federal, barra 88, visto tratar de assuntos de interesse 
local. Além disso, há previsão expressa no Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Itaguaçu acerca da possibilidade de serem conferidas homenagens através de decreto 
legislativo, conforme o artigo 94, do parágrafo 1º, inciso X, desde que aprovado por dois 
terços de seus membros, na forma do artigo 134, parágrafo 2º, item 4. Diante dos 
apontamentos feitos e após o estudo do projeto na íntegra, temos que o projeto de lei, decreto 
legislativo analisado, se aprovado por dois terços dos membros da Câmara Municipal de 
Itaguaçu, atende aos requisitos legais e constitucionais. Portanto, esta comissão recomenda 
a aprovação de projeto de decreto legislativo nº 001/2025. Sala das Comissões Itaguaçu, 24 
de março de 2025. Ordem do dia. Segundo a discussão e votação do projeto de lei nº 005/ 
2025, que institui o regime de trabalho híbrido aos servidores no âmbito da Prefeitura 
Municipal de Itaguaçu. Está em discussão o projeto de lei nº 005/2025. Está em votação. Os 
vereadores que aprovam permaneçam sentados. Como deu empate, eu, presidente da 
Câmara, eu vou votar contra o projeto de lei nº 005/2025. Aí ficou rejeitado por cinco votos a 
quatro. Segundo a discussão e votação do projeto de lei nº 008/2025, que altera a Lei 
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Municipal nº 1320/2011, e dá outras providências. Está em discussão o projeto de lei nº 
008/2025. Está em votação. Os seus vereadores que aprovam permaneçam sentados. Como 
deu empate, eu, presidente da Câmara, eu voto contra o projeto de lei nº 008/2025. Ficou 
rejeitado por cinco votos a quatro. Primeira discussão e votação do projeto de decreto 
legislativo nº 001/2025, que confere homenagem às mulheres pelo Dia Internacional da 
Mulher. Está em discussão o projeto de decreto legislativo nº 001/ 2025. Está em votação. 
Os senhores vereadores e a senhora vereadora que o aprovam permaneçam 
sentados.Aprovado por oito votos. A presidência concede a palavra aos senhores vereadores 
para explicações pessoais. Com a palavra, presidente. Com a palavra, senhora vereadora. 
Queria fazer uma menção aqui, presidente. Agora, acho que falando como o Cocó nos diz, 
que é aquilo que a gente sente no coração, eu acho que eu não poderia deixar de me 
pronunciar, ainda sobre a sessão, sobre uma fala do Tonizin, na questão da palavra 
intimidação do secretário de Saúde e vice-prefeito. Porque, por coincidência, eu cheguei lá 
no momento em que vocês estavam, né? Eu fui ali em busca de informações junto com uma 
funcionária da secretaria. E eu vi ali o vice-prefeito de uma forma muito solista, satisfeito. 
Inclusive, eu pude presenciar de forma rápida, mas ele foi amigável, um diálogo amigável, 
saudável ali com vocês, apresentando os funcionários e colocando esses funcionários à 
disposição para esclarecer. Foi até aí que eu pude perceber, que eu vi. Então, eu queria 
parabenizar o Mário pela atitude, porque na gestão anterior, nem ofício sobre informações, 
vários tipos de informações e informações relacionadas de gestão, que inclusive tem um 
prazo a seguir, que é um prazo de 15 dias, sob pena de improbidade administrativa, eram 
prestados aos vereadores à época. Era informado, e o secretário, eu percebi que de forma 
humilde, respeitando a todos, com certeza, deixou vocês bem à vontade, porque eu vi ele 
apresentando os funcionários e colocando à disposição. E mais uma vez, presidente, eu 
quero parabenizar pela sua sensibilidade, porque o nosso papel é fiscalizar, através das 
informações, e aqui respeitando a todos, principalmente, nós estamos falando sobre 
medicação e é o nosso povo que mais sofre. Mas acredito que os funcionários os informaram 
muito bem e que o senhor adequou a postagem nas redes institucionais, nas redes 
particulares, como todos os vereadores e a gente respeita, expõem da expressão, a gente 
tem que respeitar, não estamos aqui para divergir. Mas na institucional, eu acho que é bom 
a gente estar revendo as postagens e adequando, como foi a que o senhor bem fez, porque 
aquela que foi postada, dizia, Câmara Municipal de Itaguaçu, hoje realizamos visitas técnicas 
às repartições da Secretaria Municipal, fiscalizando a falta de medicamentos na farmácia 
básica, na regulação, a demora na marcação de exames com ultrassonografias e outras 
reivindicações da população Câmara Municipal de Itaguaçu. Eu acho que para um vice-
prefeito, secretário de Saúde, tirou uma foto com vocês, ali sorrindo junto de vocês, eu acho 
que, pelo que a gente pode entender, que foi algo gentil, solicitar a Secretaria de Saúde com 
todos os funcionários. Na exposição dele, eu também entendo, porque, como a própria Neuza 
disse, das angústias que se passam no início de gestão, quem são os culpados? A demanda 
anterior, as demandas que foram anteriores, temos que fazer essa avaliação, o que fez com 
que o município chegasse a não ter os medicamentos apropriados tanto na farmácia básica 
como no hospital. Mas eu acho que é uma questão de estarmos olhando pelos funcionários, 
da atual gestão, e o trabalho e a luta dos funcionários da atual gestão e do vice-prefeito, que 
recebeu vocês ali tão bem. Obrigada pela palavra, presidente. Presidente, infelizmente, o 
assunto eu acho que está difícil de morrer. E eu, mais uma vez, infelizmente, não vou deixar 
de usar a minha fala. Eu discordo, vereadora. O direito de muitas questões é direito meu. A 
senhora disse que não fez parte da gestão. A política para presidente e deputado é dois anos 
depois da política de prefeito. Só relembrando a senhora, a candidata a deputada estadual, 
e hoje o dê, a senhora. A senhora fazia parte da gestão. Se a senhora teve o seu 
desentendimento, tudo bem. Não pode a senhora vir em uma sessão e falar que a senhora 
fez parte da gestão durante um ano, durante seis meses. Isso é inverdade. Agora, vereadora, 
eu queria que a senhora tivesse a sensibilidade, como mulher, porque as mulheres são muito 
sensíveis, porque pau que dá em Chico tem que dar em Francisco. Eu queria que a senhora 
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tivesse a mesma sensibilidade com a gente. Eu acho que não ficou claro. Porque a postagem, 
em momento algum, ela difama a Secretaria de Educação, a Secretaria de Saúde, perdão. 
Agora, essa postagem aqui me difama. A senhora disse muito bem, vereadora, a senhora 
teve presente lá. E o Secretário de Saúde foi muito cortês. Pois eu vou convidar a senhora 
para ir à minha casa, ou no meu gabinete, e a gente debater de algo. E também você é cortês 
com Vossa Excelência. E após Vossa Excelência virar as costas, eu vou nas redes sociais, 
usar as minhas redes sociais, vereadora, para chamar a vereadora de mentirosa. Aí, 
vereadora, vamos ver se a vereadora tem a mesma sensibilidade. Ninguém foi lá para 
denegrir a imagem do vice-prefeito, do secretário. A gente foi lá atender demandas, 
cobranças da população. E o que não ficou entendido por parte do secretário é que nós 
entendemos ele. Isso dá a entender pelas nossas postagens. Agora, eu queria entender, 
porque eu acho que eu estou vivendo num planeta diferente. Porque, Tonzinho, eu 
compartilhei o que você postou, eu não escrevi nada. O Márcio fez uma postagem, depois 
compartilhou do Toinzinho. Agora, se essas postagens foram ofensivas, nós estamos vivendo 
num mundo de pessoas muito delicadas. E se essa postagem, como a vereadora falou que 
tinha que voltar atrás, que tinha que ver porque foi retirada a postagem, aí eu queria que a 
senhora analisasse essa. E eu te dou uma parte na minha fala. Para a senhora falar a respeito 
desta fala, se a senhora falar que esta fala, ela foi agressiva, eu vou estar junto com vossa 
Excelência, para dizer que a fala do vereador Tonzinho ofendeu o secretário. Agora, se a 
vossa Excelência não tem a sensibilidade de enxergar a ofensa aqui, mas tem enxergado lá. 
Então, vereadora, mil desculpas. A senhora, como mulher, falta um pouco de sensibilidade. 
Muito obrigado, presidente. Você vai conceder uma parte da palavra, vereador? Não, 
vereadora. A palavra continua franca. Cinco minutos. Fala, presidente. A palavra não, 
vereador, não. Presidente, eu acabei passando despercebido. Eu queria parabenizar a 
gestão, o prefeito, o diretor do SAI, pelo evento realizado no dia de ontem, da Caminhada 
Ecológica, Dia Mundial da Água, um evento que trouxe conscientização, integração. Eu acho 
que nosso município é carente de eventos. A gente viu ontem como a população adere a 
esse tipo de evento e pedimos que a gestão continue a realizar esse tipo de evento. Eu 
concedo uma parte à vereadora. Obrigada pela palavra, Nando. Referente à palavra do 
Anderson, Anderson, eu quero te dizer que, quando você esteve na minha casa para apoiar 
a minha candidata a deputada estadual, eu já não fazia parte da gestão, eu já nem lá estava 
mais. Tanto que você foi conversar comigo lá na minha casa. Segundo, eu tenho muita 
sensibilidade, mas muita sensibilidade, sim.O que eu quero dizer é que eu não estou aqui 
para discutir o que vocês postaram nas redes sociais de vocês, e nem para dizer, eu acho 
que você que não entendeu o que eu quis dizer. Eu não discuti relacionado às redes sociais 
particulares. Eu me referi à palavra hoje que o Tonzinho usou aqui, como intimidação, e é o 
que eu vi no momento em que eu estive lá, que eu não vi no secretário de saúde uma forma 
de intimidação, relacionado ao posicionamento de vocês nas redes sociais, e eu não estou 
aqui para discutir isso. E a minha discussão foi ao posicionamento junto às redes 
institucionais e aos sites institucionais da Câmara, relacionados à Câmara. É apenas isso que 
eu relatei. Eu acho que a insensibilidade vem da sua parte de um homem para com a mulher. 
Desculpe, mas eu não estou aqui para desrespeitar ninguém, mas eu estou para dizer o que 
eu vi no momento em que eu estive na secretaria, rápido, mas o meu entendimento é que o 
secretário estava de forma solista, atendendo vocês, tirou uma foto com vocês e tudo. Não 
estou aqui para dizer, relacionado às redes sociais de vocês, nem do que vocês colocaram e 
nem do que foi referido aos vereadores. Eu acho que você que não entendeu o meu, você 
não entendeu bem aquilo que eu quis dizer nos momentos finais da sessão. Parabenizando 
ao presidente pela adequação no site da Câmara, até porque eu coloquei para ele que eu 
acho que o site da Câmara é institucional para colocar sobre eventos e momentos que 
aconteçam relacionados à Câmara Municipal, não particularidades dos trabalhos de 
vereadores. Se eu estiver errada, eu pedi a ele até para que verificasse isso junto ao jurídico 
e nos passasse a informação. Obrigada, vereador Nando, pela palavra. Agora, só para 
finalizar. Um minuto, vereador. Nem tem mais, mas eu vou conceder. Obrigado, presidente. 
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Só dizer que a gestão do prefeito Darly contribui muito para a saúde do nosso município. 
Como exemplo disso, no final do seu mandato, foi a aquisição, Darly, do hospital, com recurso 
próprio, com mais de um milhão de reais, recurso do nosso município para aquisição e 
atendimento da nossa população. No mais, desejo a todos uma boa noite. Continua franca 
palavra. A palavra, presidente. A palavra, o novo vereador William Gomes. Agradecer a Deus 
pela sessão. Eu acho que algumas coisas que a gente tem que sentar e nós vamos nos reunir 
e conversar. Eu acho que o vereador Anderson disse a nossa imagem ficou meio que 
queimada junto à população, porque foram distorcidas algumas coisas. E o que o vereador 
Anderson está dizendo, o novo vereador, é porque ninguém aqui saiu em defesa nossa aqui, 
dos nobres colegas. Só saíram, só tiveram defesa aqui do secretário. Eu acho que houve 
exagero na fala do secretário e vice-prefeito. Não tenho nenhum problema em dizer isso. Até 
então, ele me procurou, conversou comigo, e eu falei assim, olha, eu não postei nada, 
realmente, eu não fiz nenhuma postagem, mas compartilhei. E não acho que aquela 
postagem que estava no site da Câmara é algum problema, eu não vi nenhum problema ali, 
você entendeu? Não vi nenhum problema, denegri na imagem de ninguém, mas respeito a 
opinião do presidente. Até então, o presidente me mandou mensagem também, falando que 
iria trocar. Eu falei, não, faça o que você acha melhor. Então, a gente tem que parar com 
essas discussões, porque isso daí não leva a nada, não leva a lugar nenhum. Eu acho que 
um diálogo com o vice-prefeito, para a gente amenizar esse problema, que foi gerado, não 
foi da nossa parte. E eu concedo uma parte ao vereador Anderson. Obrigado, vereador 
Willian. Vereador Ana Briga, Vossa Excelência, não precisa esperar, pelo menos da minha 
parte, faltar com respeito com Vossa Excelência. Agora, desde quando eu divergi de ideias, 
com Vossa Excelência, por ser mulher e eu for indelicado, então, dessa forma, eu vou ser 
indelicado por todas as vezes que eu divergi, porque é direito da gente de divergir ideias. 
Então, são pontos colocados errados, e eu creio que quando o Tonizinho se referia à 
intimidação, que foi o que eu senti, essa postagem aqui, para mim, é um recado. Essa 
postagem, para mim, é um recado. Eu não venho aqui, não, porque nós vamos jogar a 
população contra vocês. Obrigado. A palavra do novo vereador, Odélio. Cinco minutos. Sra. 
Presidente, e... Quero falar para Vossa Excelência com todo o respeito a cada vereador. 
Cada um de nós tem o direito do nosso voto e manifestar do seu interesse, do seu jeito. E 
cada um de nós são responsáveis dos nossos atos. E eu respeito a cada vereador. Não vou 
entrar em debate com ninguém. Só que, talvez, me ofender, e eu vou debater com aquele 
vereador. Sem problema nenhum. Mas eu, com muito cuidado na minha fala, se eu estiver 
errado, vocês me desculpem, gente, mas eu não estou errado, não. Quem foi penalizado só 
foi só o prefeito. Falaram, falaram, falaram, falaram, e o prefeito pagou a culpa. Nada a ver 
com isso. O prefeito não foi em rede social, o prefeito não falou nada de vereador, e o prefeito 
pagou um pato que não é dele. Um único recado que vou falar para meus colegas vereadores. 
Quem tem alguma coisa para dar para nós é só o prefeito. E eu acho que o diálogo é a base 
de tudo. Nós rejeitamos aqui o projeto número 05 e 08, que o prefeito e o secretário de 
Educação não tinham nada a ver com isso. E a falta de humildade, a falta de diálogo, a 
sensatez de conversar de olho com o olho, e nós rejeitamos o projeto importante que o 
Executivo mandou para a Câmara do Estado de Itaguaçu através da postagem de final de 
semana. Sem dúvida nenhuma, eu não estou errado na minha fala. Então eu quero dizer, 
sim, que eu sou responsável do meu voto. Eu votei a favor do projeto. E eu vou respeitar 
aquele vereador que votou contra o projeto. Mas votou contra o projeto em cima da fala de 
final de semana. E o prefeito pagou o pato por causa dessa postagem. E o prefeito foi 
penalizado P2 do projeto importante do Executivo através de falta de diálogo. Então este é o 
meu entendimento. Eu acho que nenhum advogado vai conseguir me convencer se eu estou 
errado. E respeitando o advogado. E ninguém vai me convencer se eu estou errado. Aqui é 
a primeira votação, votaram a favor. Os vereadores discutiram o projeto. Acharam que era 
importante para o Executivo. E agora o prefeito pagou um erro que não é dele. Mas aí nós 
vamos pedir adeus ao prefeito. Eu sou um cara de diálogo. Eu sou um cara de bem. E o 
senhor tem que atender ao vereador mesmo. Tem que dialogar ao vereador mesmo. E eu 
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não vou penalizar o prefeito por falta de diálogo de alguém. Então eu estou triste de o projeto 
ser rejeitado aqui por falta de diálogo. Então, senhor presidente, é só isso. Essas são minhas 
explicações pessoais. Que Deus abençoe cada vereador. Que Deus abençoe a nossa família. 
Que nós, a partir de hoje, podemos ouvir, ouvir, ouvir, ouvir, até o ouvido doer. Quem ouve 
mais, erra menos. Quem fala demais, erra mais.  Tem que dialogar o vereador mesmo, e eu 
não vou penalizar o prefeito por falta de diálogo de alguém. Então, eu estou triste de o projeto 
ser rejeitado aqui por falta de diálogo. Então, Sr. Presidente, é só isso. Essas são as minhas 
explicações pessoais. Que Deus abençoe cada vereador, que Deus abençoe a nossa família, 
que nós, a partir de hoje, podemos ouvir, ouvir, ouvir, ouvir, até o ouvido doer. Quem ouve 
mais, erra menos. Quem fala demais, erra mais. Então, eu quero ouvir, ouvir, ouvir, ouvir, até 
o meu ouvido doer. E continuar ouvindo. E penso nos meus colegas vereadores que ouvir 
mais e dialogar mais, nós acertamos mais. Então, eu quero ter o prefeito do meu lado. Quero 
ter o prefeito do lado da minha comunidade.Então, eu não quero penalizar o prefeito por uma 
coisa que o prefeito não fez. Presidente, é só isso. Essas são minhas explicações pessoais. 
Continua, Franca, a palavra. A palavra é do nobre vereador Toinzinho Pontão. O vereador 
Odélio, ele está querendo dizer que a gente reprovou um projeto importantíssimo, que seria 
autorizar um funcionário ou mais funcionários a trabalhar, prestar serviço em casa, não vejo 
muita importância. Talvez necessidade do Executivo, a gente tem que respeitar. E o outro 
seria, uns cargos que estão parados na Secretaria de Educação, passar para o Gabinete do 
Prefeito, quatro cargos no caso, empregar quatro pessoas, quatro ou cinco, não tenho 
certeza. Quatro ou cinco. Cinco cargos. Também não vejo tanta necessidade. Não é tão 
importante para o município, como a Vossa Excelência falou. E sobre a palavra da Brígida, 
que usou várias vezes a palavra intimidação, de forma alguma, vereadora, eu me senti 
intimidado pelo secretário de Saúde, porque eu estava fazendo o meu papel de vereador, 
fiscalizando o que a população estava pedindo. Não me senti intimidado pelo secretário, nem 
por Vossa Excelência que apareceu lá, inesperadamente, e o vereador Cocó também deu 
uma passadinha. Nenhum dos três me intimidaram. Eu estava dentro do meu direito de 
fiscalização e nunca querendo prejudicar, de forma alguma, a Secretaria. De forma alguma, 
fomos lá com esse pensamento. E, sim, fomos lá fiscalizar uma demanda que a população 
estava nos fazendo. Então, eu não me senti intimidado. Ninguém me intimidou. Fomos lá com 
a maior boa vontade, no sentido de poder ajudar. Ajudar e orientar. E também fazer uma 
explicação a quem nos cobrava. E foi o que foi falado com o secretário. Agora, o secretário, 
covardemente, é a palavra que eu posso usar, foi fazer declarações ofensivas à antiga 
gestão. Isso eu não posso aceitar. Porque, quando o nosso secretário de Saúde assumiu a 
Prefeitura, ela jamais, igual ela falou aqui, regaçou a mão e foi trabalhar. Ela não foi lá falar 
de um e de outro, não. O que estava errado, ela tentou consertar. E o que estava certo, ela 
tentou melhorar. Então, é dessa forma que a gente trabalha. Trabalha para o município. Nós, 
sim, fomos intimidados com mentira. Foi dito mentira na rede social. Querendo colocar a 
população contra os vereadores. Que estava fazendo o seu trabalho de fiscalizar. E também 
de orientar. O vereador Nando, ali, numa defesa, ele disse que o secretário teria direito de 
contestar uma prescrição médica. Não acho que ele tenha essa qualificação, não, porque ele 
também não é médico, é doutor. E disse também que o município de Itarana seria notificado. 
O que a gente diz, vereador? Sim, pode, eu não posso, presidente? Você me dá um tempinho 
a mais para mim? Não? Então, eu acredito que o município de Itarana jamais será notificado 
pelo Estado por ter cedido vacina para uma criança que foi mordida por um cão que nunca 
foi vacinado. Um cão que talvez a pessoa estava na sua casa, mas que nunca foi vacinado. 
Não tem vacina, vereador, não tem contraindicação. E se a vacina estava na secretaria, a 
obrigação nosso, do nosso município, seria vacinar a criança. Porque, Vossa Excelência, 
ainda não é pai, não é avô, como eu sou. E se eu ver um filho meu ferido com um cachorro? 
Uma ferida grave, hein? Eu vou no Rio de Janeiro atrás dessa vacina. Não tenho dinheiro, 
mas contrato até um helicóptero para poder salvar, porque, disse já, a raiva não tem cura. 
Ela causa morte. Então, eu acho que foi um ato impensado do secretário, entendeu? Ele teria 
que ter pensado melhor, se colocado no lugar daquela mãe, que ele também tem um filho, e 
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atendido, dado uma vacina para essa criança. Para não dar toda essa repercussão que está 
dando. Ali acabaria o problema. E eu desejo de mais uma boa semana para todos. E muito 
obrigado. Continua, franca a palavra. Qual a palavra, Sr. Presidente? A palavra do novo 
vereador Márcio Baitella. É, como é o que eu disse, foi feito uma tempestade no copo da 
água, desnecessário, mas sei da índole do secretário de saúde que é muito bom, e vai 
trabalhar, vai tentar mostrar muito mais serviço, não é? Sei da dificuldade que aposta da 
saúde, nós todos sabemos. Ninguém foi lá para denegrir imagem de ninguém. Nós fomos lá, 
pelo contrário, para ajudar. Para as pessoas que procuraram, me procuraram principalmente, 
para mim ter uma resposta. E a resposta que eu dei foi a mesma colocada no meu Instagram 
para todos. Em momento nenhum eu denegri imagem de ninguém. Eu acho que o erro, e eu 
respeito o que o nobre colega Odélio falou, muito, não é? Mas como ele também disse não 
ter rede social, o executivo, através do Instagram do prefeito, também repostou esse vídeo 
do vice-prefeito e do secretário de saúde. Não estou julgando. A minha consciência diz, e me 
perdoe se eu estiver errado, a área da comunicação falhou muito nesse caso. Falhou. Porque, 
para um bom entendedor, um pingo a letra. E o que foi postado em redes sociais contra a 
gente foi muito pesado. Desnecessário. Principalmente para os funcionários. Não que ele 
seja incompetente. Pelo contrário, ele é muito competente. E tem muito a crescer no 
município. É um menino novo, mas tem que aprender uma coisa. Responsabilidade no que 
se coloca em rede social. A rede social, nós temos no país hoje, é um campo aberto para 
gerar ódio, discordância. E nós não temos isso. Foi desnecessário a postagem, 
desnecessário. Mas eu tenho certeza, com diálogo e com o tempo, tudo se ajeitará. São 
pessoas de boa índole, como eu estou dizendo. Também, Neuza, gostaria de fazer um 
agradecimento particular a você, porque, como secretária de saúde, na sua gestão, claro, eu 
passei por um problema muito sério com o meu filho, que chegou, uma cobra picou ele lá na 
nossa região, em distância, e os primeiros socorros que o hospital teve naquele dia foram 
essenciais para ele estar vivo. Então, para a senhora, para o Mário João, para quem vier 
assumir essa pasta de saúde, é a pasta mais importante que nós temos no nosso município. 
Vocês, vocês são responsáveis, indireta ou diretamente, por várias vidas. Então, deem o 
máximo. Esquece do ódio, esquece da repressão, esquece das falas desnecessárias em 
redes sociais e vamos trabalhar para o município. Vereador, uma parte dez segundos, sem 
entrar em debate, só, sim eu vou te dar, só terminar. Não, te dou agora, pode falar, tranquilo. 
Só para justificar, Toinzinho, eu não falei que o secretário deu a vacina profissional, não fez 
o procedimento, porque o protocolo do Ministério da Saúde, como nota oficial aqui é esse, 
lavar com água e sabão em mordidas graves, como está aqui, lavar com água e sabão, não 
iniciar profilaxia, manter o animal em observação por dez dias, permanecer vivo e saudável, 
suspender a observação no décimo dia e encerrar o caso. Não era o protocolo, para o 
momento do atendimento, a injeção. Esse é o procedimento que o hospital tem do Ministério 
da Saúde. É só isso que eu queria dizer para justificar a minha fala. Vereador. Natal. Só para 
complementar isso daqui. Eu sei que a gente não está aqui em debate, eu acho que já ficou 
chato isso. O Odélio proferiu palavras ali que ele não tem, você não tem entendimento, eu 
sei que você não é mãe de nem de advogado. Você acusar a gente que, por causa de motivo 
de sábado, vim mudar posicionamento, o meu posicionamento referente aos dois projetos 
sempre foi contra. Os meus colegas vereadores estão aqui e a doutora Viviane está aqui. 
Nós, no momento da votação, nós, como que era um evento, nós não queríamos desgaste, 
no dia da mulher, também não queríamos ir para o entendimento, como o senhor é vereador 
há mais tempo, o senhor sabe que a primeira votação é por votar mesmo. Então, assim, não 
coloque palavras na nossa boca por causa de sábado que aconteceu. Meu entendimento até 
então, mandei mensagem para o prefeito, na sexta-feira tentei ligar, também não me atendeu, 
como reclamei com o Mário e o João, você entendeu? Então, assim, eu acho que isso já virou 
uma coisa, complicou, mas a gente vai ter diálogo, vai conversar, para a gente ter um 
entendimento, para não ficar esse desgaste. E outra coisa, Ronaldo, o médico, ele é superior 
a isso daí. Se o médico receitou a vacina, a autoridade maior é o médico. Ele receitou a 
vacina, o médico receitou a vacina. Se eu estiver enganado, o Mário e o João vão falar. O 
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médico não receitou a vacina no momento do ato? Receitou, você entendeu? Então, quem é 
a autoridade maior? Então, assim, eu acho que vamos terminar com esse assunto, ficou já 
uma situação complicada, eu volto a palavra, desculpa por exceder o tempo, volto a palavra 
para o Márcio. Não, mas eu pedi uma parte, o Márcio me concedeu, só para responder, 
vereador, você não teve, talvez, não viu a gravidade do ferimento, o ferimento foi um ferimento 
grave, no qual a mãe, no desespero, queria e precisava aplicar essa vacina. Se essa criança 
adquire uma raiva, era óbito, ela correu atrás daquilo que eu já disse, uma vacina que não 
tem contraindicação. Você entende? Então, eu não estou aqui questionando, estou 
questionando o desespero de uma mãe. Continua a franca a palavra e o Márcio vai terminar. 
Não, só para encerrar, não é? Dar um boa noite a todos, agradecer a presença de todos aqui 
no auditório da Câmara, aos nobres vereadores, as pessoas que assistiram a nós no 
YouTube e dizer assim, erros acontecem, podemos errar, podemos acertar, mas o importante 
é trabalhar sempre para o acerto e entender quando erra. A presidência tem a satisfação de 
agradecer a presença e colaboração de seus pares e aproveita para convocá-los para a 
sessão ordinária, que será realizada no dia 31 de março de 2025, às 18 horas, dando esta 
por encerrada da qual eu Márcio Baitella, secretário mandei lavrar esta que após ser discutida 
e aprovada pelo Plenário será assinada na forma regimental. 
 
 
 


